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Prefeitura de São Pedro renova frota e
anuncia investimentos em mobilidade

Os carros atenderão a Saúde, Educação,
Obras, Governo, Esportes e Lazer, Meio
Ambiente, Desenvolvimento Social,
Almoxarifado e Conselho Tutelar

Com o compromisso de ofe-
recer mais qualidade, agilidade
e eficiência nos serviços presta-
dos à população, a Prefeitura de
São Pedro anunciou a chegada
de 14 novos veículos que serão
incorporados à frota municipal.

O investimento contempla 6
unidades do modelo Fiat Mobi,
2 Chevrolet Spin, 2 Volkswagen
Saveiro e 4 Fiat Fiorino, que
serão destinados a diversas
secretarias e setores da ad-
ministração pública. A16

Prefeito Thiago Silva e vice Giuliano Antonelli apresentaram os veículos para os vereadores na tarde desta quinta-feira (3)

Daniella Oliveira

Festival de Inverno
do Alto da Serra de
deve elevar em 40%
o movimento

A Estância de São Pedro
realiza, de 4 de julho a 3 de
agosto, a 4ª edição do Festi-
val de Inverno do Alto da Ser-
ra, evento que une sabor, qua-
lificação profissional e fomen-
to ao turismo. Com a partici-
pação de 10 restaurantes lo-

cais e pratos inéditos criados
especialmente para a ocasião,
a expectativa é de um aumen-
to de até 40% no movimento
dos estabelecimentos partici-
pantes, fortalecendo a econo-
mia e a identidade gastronô-
mica da região serrana. A8

VITÓRIA DA APEOESP
A Assembleia Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp) aprovou, na noite da última
terça (01), o Projeto de Lei Complementar 26/
2025, que institui o reajuste salarial de
1,27%, complementar ao reajuste anterior de
5% garantido pela Lei Complementar 1425/
2025. O PLC 26/2025 é fruto da luta do
magistério paulista, liderado pela Apeoesp,
e das articulações que a segunda presi-
denta da entidade, a deputada estadual
Professora Bebel realizou junto à Secreta-
ria da Educação e ao Governo do Estado
ao longo do último mês. A18

Divu lgação
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ato: realmente alivia o
bolso dos que carregam
o piano. Mas não mexe
nos donos da orques-
tra. Para compensar os
R$ 27 bilhões que dei-
xarão de entrar nos co-
fres públicos, o governo
promete cobrar impos-
to de um seleto grupo de
141 mil brasi-leiros que

ganham mais de R$ 600 mil por
ano e hoje passeiam sobre isenções
como se fossem direitos humanos.

A ideia é cobrar até 10% de
quem embolsa R$ 1,2 milhão por
ano em dividendos e outras má-
gicas. O problema é que, para
chegar até lá, é preciso escalar o
Himalaia das brechas legais,
fundos exclusivos, offshores,
lucros presumidos e o velho "re-
cebo como PJ". E mesmo que a
Receita chegue lá, é bom lem-
brar: os que vivem de isenção
têm ad-vogados mais caros do
que a dívida ativa da União.

Ou seja: se tudo der certo,

Gregório José

No Brasil, quando
algo "histórico" acon-
tece no Congresso, o
eleitor já sabe: ou é
golpe, ou é alívio tem-
porário. Talvez um fa-
vor com recibo para
ser cobrado depois.
Des-ta vez, dizem que
é diferente. A partir de 2026,
quem ganha até R$ 5 mil por mês
não vai mais pagar Imposto de
Renda. A plateia aplaude. O go-
verno sorri. E a classe média - sem-
pre ela - ganha um pirulito sabor
alívio com gosto de "agora vai".

Vinte milhões de brasilei-
ros ficarão isentos. Isso não é
pouca coisa. Quem andava per-
dendo o sono entre boletos e o
contracheque agora poderá pa-
gar a fatura do cartão com me-
nos dor. Está ótimo.

O nome da peça é "Justiça Tri-
butária". Bonito no cartaz. No pal-
co, a reforma só acerta no primeiro
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Imposto de Renda: a classe média ganhou um
pirulito (e os de cima continuam com o bufê)

pouquíssimos ricos pagarão um
pouco mais, enquanto milhões
de brasileiros ganham a isenção
parcial ou total - e seguem pa-
gando ICMS, ISS, IPI, IPVA,
IPTU, IVEJA, ICHUVA e o fa-
moso Imposto Invisível da In-
sistência Brasi-leira de Existir.

E o topo da pirâmide? Con-
tinua firme, limpo e sereno. O
Brasil mantém sua ori-ginali-
dade: é o país onde o imposto
sobre o frango é mais eficiente
que sobre o fortunato.

É a Terra da Tributação
Torta, onde se paga imposto até
sobre o sonho - mas não sobre

quem sonha em abrir capital na
Bolsa. É um avanço? Sim. Mas
ainda é esmola. Quer justiça fis-
cal? Então comece taxando onde
dói: herança bilionária, fundos
exclusi-vos, e dividendos que
descansam na sombra.

O Brasil não é contra a de-
sigualdade. O Brasil tem inve-
ja de quem consegue se bene-
ficiar dela com estilo.

Fica então o alerta em tom
de crônica. O pirulito da isenção
é bem-vindo, mas não sacia a
fome de um sistema tributário
justo. O alívio de agora não apa-
ga o fato de que a carga tributá-
ria no Brasil é inversamente pro-
porcional à força de lobby: quem
grita menos, paga mais. Quem
grita com advogado, escapa.

E, como sempre, é bom fi-
car de olho em quem assina a
fatura - e quem continua jan-
tando sem lavar os talheres.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo

Mauricio Neves

A segurança públi-
ca é, e deve continuar
sendo, prioridade na-
cional. No último ano,
aprovamos o fim das
“saidinhas” de presos,
aumentamos penas
para feminicídio e re-
forçamos a proteção às
crianças. Mas ainda é pouco di-
ante do avanço do crime organi-
zado e da impunidade. É hora de
enfrentar o problema com cora-
gem e medidas concretas.

Hoje começa a I Conferên-
cia Nacional de Segurança Pú-
blica, reunindo secretários e
forças policiais de todo o país.
O objetivo: construir um me-
gaprojeto para enfrentar o cri-
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me e reduzir a violên-
cia. A PEC da Seguran-
ça Pública, proposta
pelo governo, não resol-
ve o problema e ainda
retira a autonomia das
polícias estaduais —
algo essencial para uma
atuação eficiente.

Na Câmara, sob a li-
derança do secretário

estadual de Segurança de São
Paulo, Guilherme Derrite, defen-
demos o aumento de penas para
crimes com armas de fogo e ex-
plosivos, a tipificação de agres-
sões e homicídios contra polici-
ais e mudanças no sistema pe-
nal para reduzir a impunidade.

É inaceitável que a polícia
arrisque a vida para prender
criminosos e veja esses mesmos

Segurança é prioridade: o Brasil precisa reagir

indivíduos soltos dias depois.
Precisamos de limites mais rígi-
dos para as audiências de cus-
tódia, do fim da progressão de
regime automático e de uma
política penal que interrompa o
ciclo da reincidência.

Outro ponto fundamental
é o financiamento da seguran-
ça pública. Defendemos que
parte da arrecadação com as
plataformas de apostas online
(as chamadas bets) seja desti-
nada diretamente aos órgãos
de segurança. Também propo-
mos o bloqueio imediato de
transações via Pix em casos de
golpes e fraudes, como forma
de proteger o cidadão e deses-
truturar o crime digital.

Combater o crime exige pulso
firme, tecnologia, valorização da
polícia e ações reais. A hora é ago-
ra. Segurança é prioridade.

———
Mauricio Neves,  de-
putado federal e pre-
sidente  estadual  do
Progressistas-SP

João Francisco
de Aguiar

No próximo dia 9 de julho é
comemorada uma data das mais
importantes na história de São
Paulo. Nesta data explode um con-
flito aberto tendo São Paulo como
protagonista reivindicando do Go-
verno Federal a restituição dos seus
direitos constitucionais. São Paulo
sozinho derramou sangue paulis-
ta pela restauração da democracia
no Brasil. Do lado paulista, partici-
param mais de 35.000 homens for-
maram a nossa força de guerra
compondo-se pela antiga Força
Pública (nossa Polícia Militar), com
cerca de 10.000 soldados, do Exér-
cito que servia em São Paulo, uns
3000 soldados e o restante de bra-
vos soldados voluntários de todo o
Estado de São Paulo.

Partiram de Piracicaba cerca
de 600 soldados voluntários e, de
São Pedro, 27 nascidos no municí-
pio (36 no total inscritos por São
Pedro). Dentre estes, meu pai, Se-
bastiao de Azevedo Aguiar, "Zito
Aguiar. Marcharam pela rua Vo-
luntários em Piracicaba, tomaram
o trem e foram servir ao Brasil.

Quando pequeno eu via uten-
sílios que meu pai guardava com
zelo: uma revolver importado, um
soco inglês, cartinhas de guerra,
medalhas, fotos e certificados. Sur-
preso eu perguntei várias vezes: O
senhor matou alguém? Ele de for-
ma compreensiva saia do assunto
e ficava sério. Minha mãe me dizia
que papai era as vezes nervoso por
causa da guerra.

Não podemos imaginar o trau-
ma que nossos heróis passaram.
Talvez muitos deles não pudessem
imaginar que iriam enfrentar três
meses de caminhada pelo mato,
lutas e sacrifícios e atirar em ad-
versários brasileiros por um ideal.
No final,   notícia de que o movi-
mento tinha sido interrompido em
Cruzeiro (SP). São Paulo não se ren-

deu, naquele momento nem até
hoje. As hostilidades foram de co-
mum acordo interrompidas dian-
te do alto número de mortes do
lado paulista. Livros escolares fa-
lam 700 homens, mas acredita-se
mais de 2000 pois até hoje há si-
nais de detritos humanos na re-
gião de Cunha e no Túnel da Man-
tiqueira. Um dia, a verdade será
revelada, com base na contagem
do número de desaparecidos, fa-
zendo justiça as famílias.

Da nossa parte, o privilégio por
sermos descendentes de homens
de tamanha envergadura, pois
chegaram a oferecer até mesmo
sua vida pela democracia no Bra-
sil, como por infelicidade ocorreu
com Jose Augusto Escobar.

Os quatro heróis do movimen-
to são conhecidos e são represen-
tantes do povo e não apenas estu-
dantes como alguns dizem, Mar-
tins, Miragaia, Dráuzio e Camar-
go, o MMDC. Seus nomes estão
gravados com heróis nacionais, no
Panteão da Pátria e da Liberdade
Tancredo Neves, em Brasília, são
exemplos para todos nós. As cin-
zas desses quatro heróis acham-se
depositadas no local de maior hon-
ra em São Paulo. No mausoléu do
Parque do Ibirapuera, onde pode-
riam estar as cinzas de todos os
combatentes, inclusive dos nossos
heróis saopedrenses. Parabéns,
heróis de São Pedro!

João Francisco de Agui-
ar, professor

Os 93 anos da
Revolução de 1932
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Paula Christofoletti

Você já ouviu fa-
lar que o pilates vai
muito além de alonga-
mento? Hoje, ele é con-
siderado um dos méto-
dos mais completos
para cuidar da saúde
do corpo e da mente e
está conquistando to-
das as idades. Com o
aumento do estresse, do sedenta-
rismo e das dores crônicas, mui-
tas pessoas estão buscando alter-
nativas que promovam bem-estar
sem agredir o corpo.

O pilates une força, contro-
le, respiração e consciência cor-
poral,  sendo indicado para
quem busca prevenção, alívio de
dores e até melhora na postura
e equilíbrio emocional.

O Pilates é muito mais do que
uma atividade física: é uma práti-
ca completa que une corpo e men-
te, promovendo saúde, bem-estar
e qualidade de vida. Como cuida-
do preventivo, ele é indicado para
todas as idades e traz inúmeros
benefícios que vão além da estéti-
ca ou do condicionamento físico.

Principais benefícios do Pila-
tes na prevenção:

• Melhora da postura: for-
talece a musculatura profunda
e alinha o corpo, prevenindo
dores e lesões posturais.

• Aumento da flexibilidade

e mobilidade articu-
lar: essencial para evi-
tar tensões, contratu-
ras e rigidez muscular.

• Fortalecimento
muscular global: reduz
a sobrecarga nas arti-
culações e previne le-
sões musculares.

• Redução do estres-
se e da ansiedade: os
exercícios com controle

da respiração e concentração pro-
movem equilíbrio emocional.

• Prevenção de dores crô-

nicas, como lombalgias e cervi-
calgias: especialmente útil para
quem passa muitas horas sen-
tado ou em pé.

• Melhora da coordenação
e do equilíbrio: importante na
prevenção de quedas, especial-
mente em idosos.

• Promoção do autoconhe-
cimento corporal: aumenta a
consciência dos próprios movi-
mentos e limites, favorecendo
hábitos saudáveis.

O Pilates é, portanto, uma
ferramenta poderosa para
quem busca prevenir doenças,
aliviar tensões do dia a dia e
manter o corpo em movimento
com segurança e qualidade.
Grávidas, idosos, atletas e até
pessoas em reabilitação física
têm encontrado no pilates um
verdadeiro aliado. E o melhor:
ele respeita o limite de cada um.

Se você procura uma ativida-
de segura, com benefícios físicos e
emocionais, talvez o pilates seja a
escolha ideal para o seu momen-
to. Cuidar de si mesmo também é
um ato de amor.

Ana Paula N. Christofolet-
ti, doutora em Fisiotera-
peuta, CEO da Clínica
Christofoletti, atua com
foco em fisioterapia huma-
nizada, pilates, estética
corporal e facial; Insta-
gram: @clinicachristofo-
letti; Instagram:@dra.
paulachristofoletti

Pilates como cuidado
preventivo para o
corpo e a mente
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Walter Naime

A humanidade
descobriu, cedo, que o
tempo embora implacá-
vel podia ser desafiado
com tinta. Desde que o
primeiro traço foi gra-
vado em pedra ou argi-
la, passamos a existir
também nas palavras.
Escrever deixou de ser apenas
um gesto técnico. Tornou-se uma
forma de resistência à morte, de
projetar pensamentos além da
própria voz, de fundar perma-
nência no meio do transitório.

Os primeiros símbolos surgi-
ram como pictogramas, imagens
representando objetos ou ações
usados para registrar o comér-
cio, marcar eventos ou catalogar
oferendas aos deuses. Com o tem-
po, evoluíram para ideogramas,
capazes de expressar ideias abs-
tratas, e depois para sistemas fo-
néticos, como o alfabeto, que deu
voz aos sons da fala e libertou a
linguagem do concreto.

Nos primeiros sistemas, como
o cuneiforme da Mesopotâmia ou
os hieróglifos do Egito, os caracte-
res traziam consigo sentidos visu-

Escrever para não se apagar, ler para receber
ais e sonoros. Eram gra-
vados em argila, inscri-
tos em pedra, pintados
no papiro. Cada sinal
cumpria uma função es-
pecífica representar um
som, um objeto, uma
divindade e sua combi-
nação narrava mitos,
estabelecia leis ou con-
tava guerras.

Ler, portanto, é decodificar.
Mas é também mais que isso: é in-
terpretar, sentir, reagir. Vai além
de reconhecer palavras envolve
contexto, história, sensibilidade.
Ler é dialogar com o texto, buscar
significados, perceber o não dito.
Quem lê se torna cúmplice do au-
tor mesmo que séculos os separem.
Quem lê hoje um poema sumério,
uma carta de amor do século XIX
ou um desabafo de exílio político,
não lê apenas palavras, lê inten-
ções, dilemas, silêncios. Lê gente.

Escrever é isso: um gesto de
quem não aceita ser apagado pelo
esquecimento. É um esforço de
permanência, uma tentativa de se
fazer entender em meio ao ruído
dos dias. Mas, como toda ferra-
menta poderosa, a escrita pode
ser corrompida. Já foi usada para

proteger reis, esconder crimes,
justificar guerras. Escritores men-
tem. E leitores, às vezes, acredi-
tam por escolha, conveniência ou
falta de acesso. Afinal, o papel
aceita tudo. Mas nem tudo o que
está no papel merece aceitação.

Por isso, ler também é um ato
ético. Não basta decodificar fra-
ses. É preciso suspeitar, refletir,
confrontar. É necessário saber o
que se lê, por que se lê, e quem
deseja que aquilo seja lido. Ler é
um gesto político. Escrever, quan-
do comprometido com a verdade,
é um risco necessário. E quando
ambos se encontram a escrita
honesta e a leitura atenta forma-
se uma sociedade que pensa, que

não apenas consome palavras, mas
as transforma em consciência.

Vivemos uma época em que
palavras são fabricadas para agra-
dar algoritmos, distrair consciên-
cias e sustentar interesses. Textos
são empacotados como produtos e
vendidos por cliques. Por isso, mais
do que nunca, há urgência por es-
critos que não tenham preço ape-
nas valor. E por leitores que sai-
bam distinguir entre o brilho do
verniz e a luz da essência.

Ler, nestes tempos de pressa
e dispersão, é um ato de resistên-
cia. Exige tempo, exige atenção e,
sobretudo, exige coragem. Cora-
gem de parar, de pensar, de dis-
cordar. Por isso, é também um
ato de protagonismo. O leitor não
é o fim do texto é sua razão.

Escrever é um risco. Ler,
uma escolha. Mas quando am-
bos acontecem com dignidade e
lucidez, podem transformar
mundos dentro e fora da página.

Receba esta crônica com a mes-
ma entrega com que foi escrita.

Escrever para não se apa-
gar, ler para receber.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

Antirracismo é compromisso com o futuro
Allan Pevirguladez

O Dia Nacional de Com-
bate à Discriminação Racial,
celebrado em 03 de julho,  é
mais do que uma data sim-
bólica. É uma oportunidade
de reflexão e de reafirmação
de compromissos.  Deve ser
encarado como uma semente
que precisa se transformar
em ações concretas, como um
tambor que ressoa memórias
vivas e urgentes da luta antir-
ra-cista no Brasil.

Para enfrentar a discrimina-
ção racial de forma efetiva, es-
pecialmente no contexto educa-
cional, é fundamental compre-
ender como o racismo estrutu-
ral acontece e se perpe-tua em
nossa sociedade. Como educa-
dor e historiador, defendo que
esse enfrentamento não pode ser
pontual nem restrito a projetos
específicos, precisa estar incor-
porado de forma permanente aos
processos educativos, em todos
os níveis e espaços, da educação
infantil à formação corporativa.

A discr iminação racia l

não é um ato isolado, mas
produto direto de uma estru-
tura histórica que marginali-
za corpos, saberes e práticas
negras. Isso se manifesta na
ausência de referências afro-
brasileiras nos currículos es-
colares ,  no  despreparo de
muitos educa-dores para lidar
com questões étnico-raciais e na
forma como pessoas negras se-
guem sendo estigmatizadas, pu-
nidas ou invisibilizadas.

A educação antirracista
não deve ser uma tarefa exclu-
siva das pessoas negras, pois é
um compromisso ético, políti-
co e pedagógico de toda a soci-
edade. Exige enfren-tamentos
consistentes, investimentos
contínuos e a disposição de go-
vernos e instituições para li-
dar com os conflitos raciais
com seriedade, escuta qualifi-
cada e ação transforma-dora.

No livro "Manual Prático
de Educação Antirracista",
publicado pela Cortez Edi-tora,
proponho alguns eixos cen-
trais para orientar ações edu-
cativas comprometidas com o
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combate ao racismo desde as
instituições escolares. Entre
eles, destaco a importância de
criar espaços de estudo e es-
cuta com especialistas negros;
envolver famílias, lideran-ças
comunitárias, artistas, pesqui-
sadores e coletivos periféricos
em práticas culturais e peda-
gógicas que fortaleçam o per-
tencimento e a identidade dos
estudantes.

Também defendo que or-
ganizações públicas e privadas
desenvolvam políticas an-tir-
racistas institucionais, com
protocolos claros de acolhi-
mento e escuta ativa diante de
denúncias de discriminação. É
essencial promover conteúdos

que representem pessoas ne-
gras como protagonistas, líde-
res e vencedoras, rompendo
com a narrativa que insiste em
colocá-las apenas em contex-
tos de dor ou resistência.

Mais do que ações pontuais
ou simbólicas, o 03 de julho deve
mobilizar planos de ação perma-
nentes, com metas claras, moni-
toramento efetivo e participação
ativa da sociedade civil. Não bas-
ta discutir o racismo, é preciso
combatê-lo estruturalmente, por
meio de decisões políticas, peda-
gógicas e institucionais.

Esse combate exige plane-
jamento, investimento e, aci-
ma de  tudo,  responsabi l i -
dade colet iva.  A  educação
não é neutra. Ou ela reforça
as estruturas que excluem, ou
se compromete com a inclusão.

———
Allan Pevirguladez, edu-
cador, autor de livros,
consultor antirracista
do Instituto Vini. Jr e
criador do projeto Músi-
ca Popular Brasileira In-
fantil Antirracista
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Reformas do Estado e da legislação vaticana
e canônica são legados da fé de Francisco

mana, antes redutos quase exclu-
sivos de cardeais e bispos, abriram
suas portas para leigos, inclusive
mulheres, assumirem cargos de
liderança nos dicastérios, equi-
valentes aos "ministérios" da Igre-
ja. Imaginem só: um departamen-
to como o da Cultura e Educação,
antes restrito a clérigos, passou a
poder ser comandado por uma es-
pecialista em pedagogia ou um fi-
lósofo leigo. Isso não foi apenas
modernização, mas sim uma total
nova visão face a séculos de tradi-
ção hierárquica da Igreja.

Entretanto, Francisco não
parou por aí. Ele fundiu órgãos,
criou outros e deu ênfase máxima
à evangelização, mas não no sen-
tido antigo de proselitismo. Foi
uma evangelização que dialogou
com o mundo, que enfrentou a
crise climática, acolheu migrantes
e combateu a desigualdade. O Di-
castério para o Serviço do Desen-
volvimento Humano Integral foi
a prova disso, como órgão que
passou a tratar de justiça soci-
al, ecologia e saúde como ques-
tões também centrais da fé.

O Papa Francisco, porém,
não se limitou à reforma admi-
nistrativo-constitucional do Va-
ticano. Em 2013, já no primeiro
ano de seu pontificado, promo-
veu mudanças profundas no
Código Penal do Estado. Crimes

Ricardo Luiz Salvador

Quando Jorge Mario Bergo-
glio foi eleito Papa em 2013, agre-
gou à Igreja um movimento de
mudança que não se limitou aos
sermões e gestos simbólicos.
Francisco, o pontífice que abra-
çou mendigos, denunciou as in-
justiças, defendeu os pobres e lu-
tou muito pelo entendimento en-
tre povos e nações, movido pela
força de um autêntico evangeli-
zador, também transformou de
modo significativo a estrutura ju-
rídica e institucional da Igreja.

Se, por um lado, resgatou va-
lores essenciais do cristianismo,
como a humildade e a justiça soci-
al, por outro, modernizou o Esta-
do mais peculiar do mundo: o
Vaticano. Reformou a legislação
vaticana e canônica. Não é sem
razão que o Papa Leão XIV foi elei-
to para sucedê-lo, pois era próxi-
mo dele e deverá seguir a mesma
linha filosófica e religiosa.

Em 2022, Francisco deu
um passo histórico ao modifi-
car o funcionamento da Cúria
Romana com a Constituição
Apostólica Praedicate Evange-
lium, substituindo a antiga
Pastor Bonus (1988). Não foi
apenas uma atualização burocrá-
tica, mas uma revolução silencio-
sa. Os altos postos da Cúria Ro-
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como abuso sexual de menores,
lavagem de dinheiro e corrup-
ção foram tipificados com rigor.

Pela primeira vez, foram in-
cluídos delitos como tortura,
genocídio e apartheid, mos-
trando que a Igreja não tolera-
ria violações dos direitos huma-
nos, mesmo que cometidas por
seus próprios membros. E mais:
Francisco acabou com a possi-
bilidade de criminosos se escon-
derem atrás das muralhas de
São Pedro, pois passaram a
poder ser julgados tanto no
país  onde o crime ocorreu
quanto no próprio Vaticano.

Francisco aboliu até a pri-
são perpétua, substituindo-a
por penas de 30 a 35 anos, num
gesto que refletiu sua visão de
justiça com misericórdia. Mas,

não se enganem: isso não foi
brandura e sim coerência. O
mesmo Papa que lavou os pés de
detentos e refugiados também exi-
giu transparência e responsabili-
dade de seus colaboradores em
toda a estrutura da Igreja.

As mudanças promovidas
por Francisco não foram meros
ajustes legais. Tratou-se de avan-
ços que refletiram um projeto
bastante claro: uma Igreja me-
nos palaciana e mais presente na
praça pública, com menos poder
vertical e mais sinodalidade (pro-
cesso de decisão coletiva e parti-
cipativa), com menos dogmatis-
mo e mais ação concreta.

Enquanto muitos esperavam
um pontificado apenas de gestos
simbólicos, o Papa Francisco
mostrou que era possível mudar
as estruturas sem trair os princí-
pios. Provou que espiritualidade
e justiça institucional não são ini-
migas, mas aliadas. E, no final das
contas, foi isso que o fez não ape-
nas um líder religioso, mas um
reformador corajoso, dentro e
fora dos muros do Vaticano.

Ricardo Luiz Salvador, só-
cio-fundador do escritório
Salvador Associados &
Advogados e especialista
em Direito Regulatório
Educacional

O crescimento do mercado do 'carro por
assinatura' com a contribuição da IA
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Marcio Klepacz

Como em outros se-
tores da economia, as
novas tecnologias e as
aplicações da In-teligên-
cia Artificial (IA) já estão
gerando impactos bas-
tante positivos na Cadeia
Global de Valor da in-
dústria automobilística.
A otimização de proces-
sos na produção dos veí-culos tem
sido a maior contribuição e essa mu-
dança é significativa porque a pro-
dução de carros sempre teve grande
importância na economia nacional.

As montadoras por meio da
Inteligência Artificial estão conse-
guindo especialmente, entre ou-
tros pontos positivos, a redução de
custos na produção e a diminui-
ção do índice de emissões de car-
bono, que são produzidas pelos
carros. A eficiência energética da
frota também foi bastante benefi-
ciada no novo momento. Nessa
nova onda da era digital, a maior
conectividade influenciou bas-
tante o comportamento das
pessoas no período de aquisi-
ção/locação de um novo carro.

Naturalmente, as empresas
mais antenadas com a IA aprovei-
taram o recurso para dar mais su-

porte e facilitar a busca
do modelo ideal. A fer-
ramenta proporciona
principalmente a com-
paração detalhada a fim
de se encontrar o veícu-
lo mais adequado para
compra ou também a
opção de um carro por
assinatura 'sob medida',
caso seja mais con-veni-
ente para o interessado.

A nova solução tem ainda recursos
para tirar dúvidas e fazer compa-
rativos sobre as modalidades dis-
poníveis de aquisição/locação, e
assim a tomada de decisão ser mais
precisa ou ajustada as suas condi-
ções específicas.

Aos consumidores brasileiros,
tem ficado cada vez mais evidente
que a modalidade de carro por as-
sinatura está conquistando pro-
gressivamente o mercado automo-
tivo principalmente pela praticida-
de e economia. E por isso, no pro-
cesso de fechamento do negócio,
um grupo de startups já está em-
pregando chatbots e assistentes vir-
tuais desenvolvidos especialmente
por empresas do setor automotivo
com o propósito de gerar mais in-
formações e dados relevantes.

Contando agora com uma am-
pla base de dados a seu favor, os

interessados, entre outros recursos,
podem esclarecer dúvidas, acesso a
informações com mais detalhes das
características do veículo, e também
as alternativas na hora de assinar
o contrato. Acessando os princi-
pais sites do setor, pode identifi-
car, por exemplo, as ofertas que
mais interessam, desconsideran-
do rapidamente aquelas que nada
acrescentam na sua aquisição.

A nova jornada de compra do
consumidor, que começa na bus-
ca pela internet do carro preten-
dido, tem sido aperfeiçoada regu-
larmente com a agilização do pro-
cesso de aquisição/locação. Exis-
te efetivamente um grande con-
forto, e maior segurança e des-
pre-ocupação hoje em dia neste
segmento. Há também casos de
montadoras que proporcio-nam
aos consumidores a visualização
de seus veículos em 3D e que apro-
fundam de for-ma interativa os

aspectos mais técnicos como fun-
cionamento de motores, itens de
segurança e sua eficiência.

A experiência de compra
desta forma envolve muito mais,
tornando fortemente convincen-
te a decisão final para o interes-
sado. No caso dos carros por as-
sinatura, a IA de plataformas e
aplicativos geram recomendações
particularizadas para as neces-
sidades e preferências do com-
prador. Nesse processo o 'arrepen-
dimento' no fechamento do ne-
gócio fica muito mais remoto.

Desta nova maneira, os con-
tratos de carros por assinatura
estão se aproveitando das inova-
ções tecnológicas para tornar a
escolha de veículos cada vez mais
acessível, personalizada e prática
para os consumidores. A ten-
dência é que a inteligência arti-
ficial continue a desempenhar
um papel crucial na evolução do
mercado automotivo, atendendo
às demandas de clientes mais de-
talhistas ou minuciosos.

Marcio Klepacz, analista
de sistemas/desenvolve-
dor pela Universidade
Mackenzie, Chief Techno-
logy Officer (CTO) e fun-
dador da ComparaCar

siderado gasto  e ,
como sabemos, em
tempos difíceis, os
gastos são sempre os
primeiros a serem
cortados.

Hoje, vemos mui-
tos problemas relaci-
onados à falta de pre-
paro das pessoas para
o mercado de traba-

lho. Faltam profissionais com
boa formação técnica e as em-
presas sentem essa carência. E
pensar que já tivemos uma lei
que ajudava a resolver justa-

mente esse problema. Essa lei
ainda existe, mas está sus-
pensa, como diriam os especi-
alistas no assunto: está "ador-
mecida". Ela não foi cancelada,
apenas deixada de lado. Talvez
seja hora dos legisladores re-
a v a l i a r e m  e s s e  a s s u n t o  e
"acordarem" a Lei 6297/75.

Entende-se que cortar gastos
públicos é importante, sim. Mas in-
vestir na formação, aperfeiçoa-
mento e especialização profissional
das pessoas é o que garante um
futuro melhor para todos.

Dito isso, fica a seguinte
pergunta: será que é possível
melhorar uma economia sem
investir nas pessoas que fazem
essa economia funcionar?

João Ulysses Laudissi,
professor e engenheiro

O silêncio fiscal sobre
a formação profissional

João Ulysses
Laudissi

No ano de 1975, o
governo federal criou
a Lei nº 6.297 que in-
centivava as empresas
a investirem na for-
mação profissional
dos seus funcionários.
Essa lei permitia que as
empresas descontassem do im-
posto de renda até o dobro do
valor que gastassem com cursos
e treinamentos dos seus funcio-
nários. A dedução não deveria
exceder, em cada exercício finan-
ceiro, a 10% (dez por cento) do
lucro tributável, podendo as des-
pesas não deduzidas no exercí-
cio financeiro correspondente
serem transferidas para dedução
nos três exercícios financeiros
subsequentes. Isso, era uma for-
ma de estimular a qualificação
dos trabalhadores e melhorar o
desempenho da economia.

Acontece que esse incentivo
durou pouco. Em 1990, a Lei nº
8.034 suspendeu esse benefício
a partir de 1991. O motivo da
suspensão da Lei nº 6297 foi a
grave crise econômica que o Bra-
sil enfrentava na época. Diante
disso, o governo do então presi-
dente Fernando Collor de Mello
decidiu cortar vários incentivos
fiscais, inclusive o da formação
profissional, para tentar equili-
brar as finanças.

O corte pode ter sido necessá-
rio do ponto de vista econômico,
mas deixou claro que, naquele mo-
mento, investir na qualificação dos
trabalhadores não era prioridade.

Quando a Lei 6.297/75 foi
suspensa, se deu o rompimento
do elo de ligação entre empre-
sas e educação técnica, uma vez
que, o que antes era visto como
investimento passou a ser con-
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Gregório José

Se tem uma coisa
que brasileiro enten-
de melhor  do que
café coado é a arte de
se virar sem dinhei-
ro. E agora, segundo
os dados da Superló-
gica - nome que pare-
ce de he-rói da Mar-
vel, mas só serve pra mostrar
que tá todo mundo pendurado
no fiado - a ina-dimplência no
aluguel subiu como elevador de
prédio rico: direto pro topo. Só
que com a gente dentro e sem
ar-condicionado.

Na Região Norte, por exem-
plo, o povo não paga nem promes-
sa: inadimplência chegou a 4,77%.
No Nordeste, 4,68%. O que isso
quer dizer? Que as famílias por lá
tão tão enroladas que já não sa-
bem se choram por falta de grana
ou por falta de pix. A situa-ção tá
tão feia que se o nome do morador
for Carlos da Silva, o do boleto vi-
rou Carlos da Dívida.

Mas calma, que a elite tam-
bém tem sua cota de vexame.
Quem mora em apê de mais de
R$ 13 mil de aluguel - isso mes-
mo, treze mil reais! - é quem
mais deve! 6,25% estão deven-
do! Quer dizer: o sujeito mora
no Leblon, mas a conta tá lá no
SPC. Dorme em travesseiro de
pena, mas acorda com dor de
cabeça porque o aluguel virou
sonho - e dos ruins.

Já nos imóveis comerciais, a
maior inadimplência é nos alu-
gueis de até R$ 1.000,00. A lógica
é clara: quem tá começando não
tem dinheiro nem pra placa de
"Alu-ga-se", quanto mais pro alu-
guel. No Brasil, abrir uma loja é
igual entrar num casamento com
sogra contra: você sabe que vai
dar errado, só não sabe quando.

E no Sul, meus amigos, es-
tão os melhores pagadores.
Inadimplência de 2,70%. Que in-
veja, hein? O cara lá toma chimar-
rão, paga em dia, e ainda sobra
pra comprar le-nha pro inver-
no. Aqui no Sudeste, até apar-
tamento anda devendo: 2,16%.
Ou seja, o imóvel é mais res-
ponsável que o inquilino.

Mas o que Manoel Gonçal-
ves, da Superlógica, disse é real:

com a inflação ron-
dando, o juro subin-
do e o feijão custan-
do o  preço de  um
iPhone, a dívida vi-
rou um pa-rente:
mora com você, te
atrasa a vida e ainda
faz cara de coitado.

No fim das con-
tas, o Brasil virou o

país da parcela. É boleto, car-
nê, financiamen-to, Pix agen-
dado, cartão parcelado em doze
vezes - e o aluguel... bem, o alu-

guel entra na fila, atrás do lei-
te, do gás e do antidepressivo.

A Superlógica deveria mudar
de nome. Porque de lógica esse país
não tem nada. Aqui, quem paga
em dia é suspeito. E quem atrasa é
normal. Porque, no Brasil, só tem
duas certezas: ou você tá deven-
do, ou tá quase.

Sobre o Índice Superlógica
O Índice de Inadimplência

Locatícia da Superlógica é um
levantamento mensal de dados
exclusivos e internos que apre-
senta o cenário de dívidas do
mercado brasileiro de locação
imobiliária. O índice leva em
consideração o valor do boleto,
o tipo de imóvel (apartamento,
casa ou comercial) e a sua loca-
lização, além das datas de ven-
cimento e pagamento, que mos-
tram se há inadimplência ou não.
Esta edição do estudo contou
com dados de mais de 900 mil
clientes locatários em todo o
Brasil, sendo considerados ina-
dimplentes aqueles que possu-
em boletos que estão há mais de
60 dias sem pagamento ou que
foram pagos com atraso de mais
de 60 dias. Todos os dados são
anonimizados, não sendo pas-
síveis de associação a um indi-
víduo, direta ou indiretamente.

 Gregório José, jornalista,
radialista e filósofo

Mora de aluguel enquanto
der, paga quando puder
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Dirceu Cardoso Gonçalves

"Se, nas próximas eleições
(2026), vocês me derem 50% da
Câmara e do Senado, eu mudo o
destino deste País". A afirmação
é do ex-presidente Jair Bolsonaro
e foi produzida durante a mara-
tona do líder da direita e sua mi-
litância, na avenida Paulista, o
icônico espaço da zona urbana de
São Paulo. O raciocínio é de que
se o eleitorado conferir aos parti-
dos de ideologia à direita pelo
menos a metade das cadeiras do
Parlamento federal, eles operarão
grandes e necessárias transfor-
mações. O ex-governante, enreda-
do nas denúncias de tentativa de
golpe em 2022, repetiu durante o
trajeto o proselitismo de defesa e
a negativa de que tenha cometido
crime eleitoral que o faça merece-
dor da inelegibilidade decretada
pelo TSE (Tribunal Superior Elei-
toral), da qual se defende. Che-
gou ao ponto de dizer que se con-
sidera até ameaçado de elimina-
ção, mas garantiu que, pessoal-
mente ou representado por com-
panheiros como Tarcísio de Frei-
tas, outros governadores e parti-
dos de sua aliança, se tiver a me-
tade dos parlamentares de Brasí-
lia, fará as transformações.

Bolsonaro adaptou frases que
Donald Trump empregou na sua
vitoriosa campanha pelo segundo
mandato presidencial nos Estados
Unidos, defendeu o viés cristão-
religioso na política brasileira e
criticou o Poder Judiciário, espe-
cialmente o STF (Supremo Tribu-
nal Federal), onde é processado.
Houve momentos de tensão, onde
os presentes protestaram contra o
presidente Lula e a invasão de sim-
patizantes da esquerda que  pro-
testaram contra Bolsonaro e aca-
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baram retirados pela polícia.
O ocorrido foi a encenação

pura e simples da polarização po-
lítica que vive o nosso País com a
pontificação do lulismo à esquer-
da e do bolsonarismo à direita,
mais as influências vindas do ex-
terior - principalmente dos Esta-
dos Unidos - na possibilidade de
sanções contra o Brasil, o atual
governo e ministros do Judiciário.
Em resumo, vivemos a antecipa-
ção dos eventos destinados a sus-
tentar e movimentar as eleições do
próximo ano. Faltando ainda 15
meses para a chamada do eleito-
rado às urnas - 6 de outubro de
2026 - já presenciamos as escara-
muças eleitorais que deveriam
ocorrer somente nas vésperas da
votação ou nem lá. Reflexo do cli-
ma indigesto criado pela reelei-
ção aos cargos executivos (presi-
dente da República, governador
de Estado e prefeito municipal).
Em vez de direcionar toda sua
força para bem governar, os elei-
tos tomam posse já voltados para
viabilizar sua candidatura no
quarto ano do mandato quando,
em vez de estar lutando para
permanecer no cargo, deveriam
estar voltando para casa com a
sensação do dever cumprido.

O ambiente polarizado não
me agrada, principalmente quan-
do - como ocorre no Brasil de hoje
- a cena política é tolhida por de-

A luta eleitoral precoce e indevida
núncias (pouco importa se verda-
deiras ou falsas) e os políticos de
uma tendência fazem todo o pos-
sível para "comer o fígado do ad-
versário". Não podemos continu-
ar indefinidamente num ambien-
te parecido com o de  bandidos e
mocinhos. Precisamos de políti-
cos responsáveis e dotados de
bom senso que se empenhem por
fazer o melhor pelo País sem ja-
mais querer destruir o adversá-
rio. Precisamos de uma socieda-
de organizada e ordeira, onde as
instituições funcionem conforme
o que determinam os regulamen-
tos e cada um cumpra seus deve-
res pura e simplesmente.

É altamente desconfortável
ver e ouvir críticas sobre impro-
priedades cometidas no âmbito
do Executivo, imperfeições come-
tidas no âmbito do Poder Legis-
lativo e o avanço do Poder Exe-
cutivo sobre a seara do Executi-
vo e do Legislativo. Cada poder
institucional tem suas obrigações
definidas constitucionalmente e
delas não devem se ausentar e
nem negligenciar. Não precisa
tentar engolir' o outro poder, pois
o simples cumprimento das obri-
gações legais já é a garantia de
uma boa prestação de serviços.

Não vou enumerar as su-
postas impropriedades dentro
dos Três Poderes. Elas são so-
bejamente conhecidas e nunca,
jamais, deveriam ter ocorrido.

Apenas para retomar o mote
do pedido de Bolsonaro ao eleito-
rado presente à avenida Paulista.
Se conseguir  reunir na ideológica
direita os 50% dos deputados e
senadores que disse pretender,
será certo o melhor funcionamen-
to do Poder Legislativo. Certamen-
te não continuará acontecendo, por
exemplo, o engavetamento dos pe-

didos de impeachment do presi-
dente da República, de ministros e
outras autoridades do Judiciário
que, nas últimas décadas enfra-
queceram a ação do Legislativo e
devem ter servido para o lucro de
alguns parlamentares que, em vez
de cumprir a lei, preferiram nego-
ciar a impunidade com os denun-
ciados. A Lei nº 1079, de 1950,
também conhecida como "lei do
impeachment" determina que, as-
sim que é protocolado na casa le-
gislativa, o pedido de afastamento
da autoridade denunciada deve
ser lido na primeira sessão. Mas,
em vez de colocar na pauta, os di-
rigentes da Câmara e Senado os
tem trancado dentro da gaveta e
de lá não mais retirado. Por conta
disso, as propostas de afastamen-
to viraram instrumento de pres-
são política e nada mais que isso.

Precisamos de respeito à
Constituição e bom senso en-
tre os políticos. Eles só exis-
tem com a proposta de traba-
lharem para o desenvolvimen-
to e o bem-estar da socieda-
de. Sempre que se envolvem
em lutas, quem perde é a Na-
ção. Bolsonaro demonstra ab-
soluta maturidade política ao
trabalhar por um Poder Le-
gislativo aliado. Eleger 50% ou
mais) de deputados e senado-
res é a garantia de que, uma
vez empossado,  terá todas as
condições de governar sem
sofrer perseguições, achaques
e outros contratempos à ad-
ministração. Será aquele go-
verno que todos desejam e a
população necessita.

———
Dirceu Cardoso Gonçal-
ves, tenente e dirigente
da Aspomil. E-mail:
tenentedirceu@terra.com.br
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Festival de Inverno do Alto da Serra de São Pedro
deve elevar em 40% o movimento de restaurantes
Evento reúne 10 estabelecimentos da cidade, com pratos exclusivos e ações de qualificação para impulsionar o turismo gastronômico da região

A Estância Turística de São
Pedro realiza, de 4 de julho a 3 de
agosto, a 4ª edição do Festival de
Inverno do Alto da Serra, evento que
une sabor, qualificação profissional
e fomento ao turismo. Com a parti-
cipação de 10 restaurantes locais e
pratos inéditos criados especialmen-
te para a ocasião, a expectativa é de
um aumento de até 40% no movi-
mento dos estabelecimentos parti-
cipantes, fortalecendo a economia e
a identidade gastronômica da re-

gião serrana. Idealizado por meio
de uma parceria entre a Secretaria
de Turismo e Cultura de São Pedro
e o Conselho Municipal de Turismo
(Comtur), o Festival traz como mar-
ca registrada a gastronomia auto-
ral, com curadoria da chef Ludmi-
lla Fonseca, profissional com expe-
riência internacional. Ela é respon-
sável por desenhar toda a estrutu-
ra do evento: do desenvolvimento
dos pratos exclusivos para cada res-
taurante, consultoria técnica indi-

BAR DA RAMPA
Horário de funcionamento:
Sábado, domingo e feriado
das 9h às 20h
Endereço do instagram:
bar.da.rampa
Nome do prato: Conhaque
ESTAÇÃO DA CACHAÇA
Horário de funcionamento:
Quinta-feira e sexta-feira das
8h30 às 17h / Sábado e
domingo das 8h às 20h
Endereço do instagram:
@estacaodacachaca
Nome do prato: Waffle de
Nutella com Banana e
Morango
FORNERIA DA ESTAÇÃO
RESTAURANTE
Horário de funcionamento:
Sexta das 11h às 15h,

vidualizada, capacitação das equi-
pes, orientação de boas práticas e
elaboração de fichas técnicas para
precificação e padronização dos ser-
viços. A capacitação voltada para
proprietários e funcionários, tem
como foco a hospitalidade, a apre-
sentação dos pratos e a excelência
no atendimento.

Com valores a partir de R$ 35,
o Festival promove a acessibilida-
de e estimula o público a vivenciar
experiências gastronômicas locais

de forma democrática e atrativa.
Um dos grandes destaques

desta edição é o Passaporte Gas-
tronômico: a cada prato consumido,
o visitante recebe um selo, e quem com-
pletar 10 restaurantes participantes
recebe uma caneca personalizada
do evento. Os estabelecimentos es-
tarão identificados com flâmulas
na entrada, e o passaporte traz
datas, horários e endereços de cada
local, estimulando o turismo de
experiência pela Serra.

Para a presidente do Comtur,
Juliana Marconi Saia, o Festival é
um exemplo de ação integrada e
inclusiva: "Mais do que um evento
gastronômico, o Festival de Inver-
no é uma construção conjunta. A
participação ativa do Comtur e o
chamamento para que todos os es-
tabelecimentos da Serra de São Pe-
dro pudessem participar mostram
nosso compromisso com a inclu-
são, a igualdade de oportunidades
e a valorização de quem empreen-

de aqui na serra", afirma. A prepa-
ração do Festival teve início em
maio e envolveu um chamamen-
to público para garantir ampla
adesão dos empreendimentos
locais. Todas as informações
sobre o evento, pratos e restau-
rantes participantes estão dis-
poníveis  no perfil oficial:
@fest.invernosaopedro. Endereço
do instagram: @srboutiquehotel

Nome do prato: SR Winter
Negroni, SR Winter Wonder

CONFIRA OS RESTAURANTES PARTICIPANTES:
sábado e domingo das 11h
às 16h
Endereço do instagram:
@forneriadaestacaooficial
Nome do prato: Risoto com
Cogumelo
FORNERIA DA ESTAÇÃO
PIZZARIA
Horário de funcionamento:
Quinta-feira a Sábado das
19h às 23h e Domingo das
17h às 22h
Endereço do
instagram:@forneriadaestacaooficial
Nome do prato: Pizza Doce
de Goiabada, Mussarela e
Gorgonzola
GRATINADOS FLAMME
Horário de funcionamento:
Sábado, domingo e feriado
das 11h às 17h

Endereço do
instagram:@gratinados_flamme
Nome do prato: Pipoca de
Filé Mignon com Duo de
Molhos
OFICINA DO CHURRASCO
Horário de funcionamento:
Sábado, domingo e feriado
das 11h30 às 17h
Endereço do
instagram:@oficinadochurrascosp
Nome do prato: Choripán
Itaqueri
RECANTO DAS SERIEMAS
Horário de funcionamento:
Sábado, domingo e feriado
das 12h às 16h
Endereço do instagram:
@seriemasparrilla
Nome do prato: Entrada de
Queijo com Cogumelos e

Tomate Confit
SARITA! PIZZA NAPOLETANA
Horário de funcionamento:
Sábado das 13h às 21h,
Domingo 12h às 18h e
Feriado 13h às 21h
Endereço do instagram:
@saritapizza
Nome do prato: Pizza de Brie
com Geleia de Jaracatiá
SÍTIO COLONINHA
Horário de funcionamento:
Sábado e domingo das 12h
às 15h30
Endereço do
instagram:@sitiocoloninha1
Nome do prato: Creme de
Mandioca com Costela
SR BOUTIQUE HOTEL
Horário de funcionamento:
Segunda a Domingo das 11h às 21h

Evento que reúne 10 estabelecimentos da cidade é idealizado por meio de uma parceria entre a Secretaria de Turismo e Cultura de São Pedro e o Conselho Municipal de Turismo (Comtur)

Tiago Stoco
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Uma força-tarefa formada
por integrantes do Desenvolvimen-
to Social, Guarda Civil Municipal,
Defesa Civil, secretarias de Gover-
no e Esportes e Lazer deu início na
segunda-feira, 30, a uma ação para
doar aos moradores em situação
de rua de São Pedro sacos de dor-
mir, cobertores e refeições. As as-
sistentes sociais também oferece-

FFFFFORÇAORÇAORÇAORÇAORÇA-----TTTTTAREFAREFAREFAREFAREFAAAAA

Equipe oferece cobertores e comida a
moradores em situação de rua de São Pedro
O trabalho, realizado ao longo da semana, complementa outras ações de Desenvolvimento Social, que acompanha periodicamente os moradores

ram a possibilidade de tomar ba-
nho. Neste caso, os moradores em
situação de rua receberam um kit
com produtos de higiene.

O trabalho, realizado ao longo
da semana, complementa outras
ações de Desenvolvimento Social,
que acompanha periodicamente os
moradores em situação de rua. Se-
gundo o levantamento das assis-

tentes sociais, há atualmente em
São Pedro 8 moradores em situa-
ção de rua. Todos têm familiares
na cidade e as principais motiva-
ções para saírem de casa são de-
sentendimentos familiares e vício
em bebidas e/ou outras drogas.

O grupo ouviu relatos como o
de Ana Carolina Soares, de 32
anos, que tem uma filha de 2 anos.

Segundo ela, medidas protetivas a
impedem de se aproximar da cri-
ança. "Quero sair dessa vida, mas
não é nada fácil. Em certas situa-
ções, as mãos amigas somem."

Outro relato foi de William
de Moraes, de 39 anos. Ele diz
que está na rua faz poucos dias.
"Minha mãe morreu faz uns 25 dias
e aí a coisa desandou", relata o ra-

paz, que contou também que mo-
rava em casa alugada. Sobre as
entregas de alimentos e cober-
tores, a iniciativa foi aprovada.
"Toda ajuda é bem-vinda."

Além de oferecer cobertores e
alimentos, o trabalho do grupo tam-
bém inclui estímulos para que os
moradores em situação de rua vol-
tem a ter convivência com as famí-

lias. As assistentes sociais se ofere-
cem para intermediar este contato.

O grupo foi à Feira do Produ-
tor, praça Santa Cruz, praça São
Benedito,  praça São José e bairro
Theodoro de Souza Barros, mas os
moradores em situação de rua es-
tavam no espaço da Feira do Pro-
dutor,  praça Santa Cruz e no
bairro Theodoro de Souza Barros.

A ação foi realizada por integrantes do Desenvolvimento Social, Guarda Civil Municipal, Defesa Civil, secretarias de Governo e Esportes e Lazer

Tiago Stoco
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Concurso Gustavo Teixeira está com inscrições abertas

Evento é promovido pela Prefeitura de São Pedro, por meio da Secretaria de Turismo e Cultura

Divu lgação

O regulamento para a 72ª
edição do Concurso Gustavo
Teixeira de Poesias foi publicado na
edição desta quarta-feira do Diá-
rio Oficial do Município. O período
de inscrições -  feitas exclusiva-
mente on-line  - tanto para o Con-
curso de Poesias Inéditas como o
de  Declamadas,  vai de 3 de julho
a 22 de agosto de 2025.

Promovido pela Prefeitura de
São Pedro, por meio da Secretaria
de Turismo e Cultura, o concurso
tem como objetivo manter viva a
memória e a obra do poeta Gusta-
vo Teixeira, bem como incentivar a
produção poética como forma de
expressão artística e literária.

No caso do Concurso de Poe-
sias Inéditas, o tema é livre, os tra-
balhos devem ser redigidos em lín-
gua portuguesa, com forma e es-
tilo livres, podendo conter ou
não rimas e estrofes definidas.
Cada participante pode inscre-
ver apenas uma poesia inédita.

As fichas de inscrição devem
ser encaminhadas para o email
cultura@saopedro.sp.gov.br. A so-
licitação da ficha de inscrição e do
regulamento também pode ser fei-
ta pelo mesmo email ou pelo What-
sApp (19) 3481-9205.

Para as poesias inéditas,
são 3 categorias: de 6 a 10
anos,  de 11  a  15 anos e  16
anos completos ou mais. A
seleção dos candidatos será

feita em duas fases: uma eli-
minatória e a final, marcada
para o dia 25 de setembro.

No caso do Concurso de Poe-
sias Gustavianas, são três catego-
rias: a Declamação de Poesias Gus-
tavianas, Obra Inédita Audiovisu-
al Inspirada em Poesias Gustavia-
nas e Representação da Poesia
Gustaviana em Outros Suportes
Artísticos. Em cada categoria, há
uma divisão por faixa etária.  A se-
leção também ocorrerá em duas

fases.  Na primeira fase, a Co-
missão Julgadora vai seleci-
onar até 10 candidatos por ca-
tegoria e na segunda fase, se-
rão selecionados 5 finalistas
por categoria. A final está mar-
cada para o dia 24 de setembro.

Os regulamentos completos
estão disponíveis em https://
www.saopedro.sp.gov.br/concur-
so-gustavo-teixeira-de-difusao-de-
poesias-gustavianas-e-de-poesias-
ineditas-72-edicao-ano-2025
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em
frente à lava rápida Tio Zé, a 150 mts
da matriz com 670 mts de área co-
berta. Tel. (19) 3483-2136 ou
9.9736-2029.

VENDO CASA R$ 110 MIL em Sa?o
Pedro no Sa?o Dimas - Rua Renato
Bonfiglio
F. 19 99626 1805
-------------------------------------------

VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  – Com sala
ampla dois quartos uma cozinha banheiro
garagem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro tratar no
telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1 pá,
1 enxada, 1 escavdeira , 1 milheiro de
tijolinho, tela de arame, 12 metros de
fero para coluna, 2 galões de ferro para
agua, 1 escada de madeira de 12 de
graus, alguns piso, e 2 bikes de aro 26,
e uma cadeira de escritorio com rodas ,
valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
VENDO CASA 2 quartos em Sa?o
Pedro no Recanto por R$ 185 MIL. F.
19 99626 1805
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para plan-
tação alimentação. Terra fértil, pro-
dutiva por preço justo. Whatsapp
11 941501500 ELZA
-------------------------------------------
VENDO TERRENO 5.000m' em São
Pedro no Alpes  Valor R$ 220 mil. F
19 99626 1805
------------------------------------------

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01 suíte com
sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala para 2 ambientes com
varanda, cozinha americana com armários, área de serviço, garagem,
elevador, área de lazer completa na cobertura. R$ 500.000,00  ( D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar, copa,
cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista panorâmica),
w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha americana, área de serviço
interna, área gourmet, pequeno quintal (com opção de + 1 terreno mura-
do), abrigo descoberto, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -
(EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo, cozinha,
área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros, depósito, terreno
de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos). R$ 583.000,00 - (M)

CASA PROXIMA AO CENTRO: Térrea, 3 dorm., 2 banheiros, sala para 2
ambientes, cozinha, 1 vaga de garagem e quintal. R$ 470.000,00 (P)

Casa/lazer- jd. Porangaba:  2  suítes com portas balcão, lavabo, sala.
Externo: Cozinha gourmet, quarto e banheiro, piscina, chuveirão e abri-
go. R$ 420.000,00 (L)

CASA J. PORANGABA: 2  dorm. (1 suíte com closet), ambos com saca-
das, w.c.social, sala para 2 ambientes, cozinha americana , área de
serviço, 2 vagas cobertas + 2 descobertas, salão com pia e churras-
queira + 1 suíte na parte inferior, quintal. R$ 580.000,00 (F) .

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 230.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 150.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇADA)- R$
150.000,00 (P.G)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$ 180.000,00 (W)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$ 150.000,00 (A)
Terreno jd.porangaba:  256.00 m2 em declive. R$ 120.000,00 (A.C)

Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residência de 3
dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c. social, lavabo, sala
de estar com lareira, sala de jantar, cozinha com armários, varandas em
L, piscina, quiosque com churrasqueira, play ground, campo de futebol,
canil, horta,  casa para caseiro e quarto de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)
CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA, CASA SIMPLES
COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BANHEIRO , POÇO COMUM . R$
320.000,00 (L.).
Chácara lot. Prainha:  Toda murada, portão eletrônico, quiosque, gruta. C.
de futebol, canil. 5.000 m2- R$ 250.000.00 (M.V.)
Chácara lot. Prainha:  Cercada com alambrado, postinho para energia
elétrica, arvores frutíferas, local alto com vista panorâmica, área plana.
5.000 m2 - R$ 290.000,00 (A.R.)
Chacára lot. Camargo:  2 Casas simples, piscina (nec. reformas), pomar,
poços, área verde, etc. R$ 790.000,00 (C.)
Chácara lot. Camargo: Excelentes construções de casa sede, casa para
caseiro, área gourmet completa, piscina, canil, c. de futebol, pomar, po-
ços. Fácil acesso, próxima ao centro. R$ 1.400.000,00 (D.F).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

-------------------------------------------
VENDO- Material reciclagem, retirar no
local em São Pedro. “Tratar WhatsA-
pp 11-941501500
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VD OU TROCO Kombi por carro
ou terreno tratar ( 19 ) 99862-
4594

Vendo terreno, 400mtrs

10de frente e 40 de fundo,

aceito carro de meu

interesse,como parte de

pagamento R$40mil.

Tratar (19)  9.9894-5826

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

ALUGO APTO.

Ubatuba na Praia
Grande. F.

(19) 3481-6112/
9 9759-9092.

CASA MELHOR
OFERTA VENDO
NO BAIRRO SÃO

DIMAS COM
3 dorm, sala,

cozinha, banheiro,
garagem, excelente

imóvel tratar:
(19) 9.9862-4594 .

VENDO SÍTIO
51.000 m2 em São Pedro,
próximo a cidade, nascen-
te, córrego, energia, mata
e linda  vista para a Serra.

Docum ordem.
R$ 595.000.

Luiz (11) 9999-88701
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FALECIMENTOS
SRA. HILDA MOLINA COSTA
faleceu no dia 29/06/2025 na
cidade de Piracicaba, aos 91
anos de idade. Era filha dos
falecidos Sr. João Molina e da
Sra. Antônia Floriano. Era viú-
va do Sr. Manuel Rodrigues
Costa.  Deixa os filhos: João
Carlos Rodrigues, Maria Ânge-
la Rodrigues (falecida), Maria
Angelica Rodrigues (falecida).
Deixa netos, bisnetos demais
familiares e amigos. O seu
sepultamento deu-se dia 29/
06/2025 saindo a urna a mor-
tuária às 16:30h do Velório
Memorial São Pedro, sala "2",
seguindo para o Cemitério
Municipal da mesma localida-
de onde foi inumada em jazigo
da família. Expressamos nos-
sas mais sinceras condolên-
cias aos familiares e amigos,
neste momento de luto. GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ODAIR JOSE SMANHO-
TO faleceu no dia 28/06/2025
na cidade de São Pedro/SP,
aos 51 anos de idade. Era filho
dos falecidos Sr. Zumiro Sma-
nhoto e da Sra. Lazara Benedi-
ta Rodrigues Smanhoto. Deixa
demais familiares e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
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São Pedro conquista
três novos patrimônios
culturais e turísticos

FALECIMENTOS
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SR. CARLOS HENRIQUE
MOREIRA faleceu dia 28/06/
2025, na cidade de Águas de
São Pedro/SP, contava 61
anos, filho dos finados Sr. Hen-
rique da Costa e da Sra. Es-
ther Moreira Costa, era casa-
do com a Sra. Rosângela Ma-
ria Perissinotto Biral Corrêa.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Velório foi dia 29/06/2025
das 10:00 às 11:00 na sala
Safira do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o
féretro às 11:15 para realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no Salão No-
bre do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação foi reali-
zados posteriormente. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos depesar da ABIL
GRUPO UNIDAS FUNERAIS.

29/06/2025 saindo a urna mor-
tuária as 16:00h do Velório
Memorial São Pedro, sala "1",
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal da mesma localidade
onde foi inumado em jazigo da
família. Expressamos nossas
mais sinceras condolências
aos familiares e amigos, neste
momento de luto. GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. CINTIA APARECIDA
GONSALVES faleceu no dia
01/07/2025 na cidade de Pira-
cicaba/SP, aos 48 anos de ida-
de. Era filha do falecido Sr.
Jose Gonsalves Filho e da Sra.
Jandira Santos André. Deixa
as filhas: Larissa Gonsalves
Vayda e Julia Gonsalves da
Silva. Deixa demais familiares
e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se dia 01/07/2025 sain-
do a urna mortuária as 16:30h
do Velório Memorial São Pe-
dro, sala "1", seguindo para
o Cemitério Municipal da
mesma localidade onde foi
inumada em jazigo da famí-
lia. Expressamos nossas
mais sinceras condolências
aos familiares e amigos,
neste momento de luto. GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. PEDRO ANTONIO DA
SILVA faleceu dia 01/07/2025,
na cidade de São Pedro/SP,
contava 71 anos de idade, fi-
lho dos finados Sr. Benedito
Antonio da Silva e da Sra. San-
ta Berto, era casado com a
Sra. Rosalina Aparecida Cam-
pos da Silva. Deixa os filhos:
Camila Campos da Silva Alen-
car, casada com o Sr. Cleber
Alencar e Cleiton Campos da
Silva, casado com a Sra. Ma-
riana Carrara Verrengia. Dei-
xa netos, demais familiares
e amigos. Sepultamento dia
01/07/2025, às 16:30 do
Velório Memorial São Pe-
dro/SP, sala 02 para o Ce-
mitério Municipal da Sauda-
de de São Pedro/SP. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da ABIL GRU-
PO UNIDAS FUNERAIS.

O município de São Pedro aca-
ba de receber o reconhecimento ofi-
cial de três novos patrimônios cul-
turais e turísticos que reforçam sua
identidade, vocação e potencial
como destino de relevância no in-
terior paulista. Foram reconheci-
dos como patrimônios culturais e
turísticos a tradicional Semana
Gustavo Teixeira, a atividade des-
portiva do voo livre, praticado na
já destacada rampa da cidade, e o
mototurismo, movimento que atrai
centenas de visitantes e aquece a
economia local. As leis foram san-
cionadas na segunda-feira pelo pre-
feito Thiago Silva, na companhia
do secretário de Turismo e Cultu-
ra, Fábio Pontes.

"O reconhecimento dessas três
atividades como patrimônios cul-
turais e turísticos de São Pedro é
motivo de muito orgulho para to-
dos nós. A Semana Gustavo Tei-
xeira preserva e difunde a memó-
ria de um dos maiores nomes da
nossa história, o poeta que le-
vou o nome de São Pedro para
além das fronteiras. O voo livre
coloca nossa cidade no mapa do
esporte de aventura, com uma
rampa que é referência nacio-
nal. E o mototurismo, que cres-
ce a cada ano, mostra a força
do nosso turismo em movimen-
to, gerando emprego, renda e
integração cultural. Essas con-
quistas refletem o compromisso
da nossa gestão com a valorização
da cultura, do esporte e do turis-
mo como ferramentas de desenvol-
vimento e pertencimento," desta-
cou o prefeito.

O secretário de Turismo e Cul-
tura destaca que os reconhecimen-
tos oficiais ajudam a direcionar
políticas públicas para fomentar os
segmentos e fortalecer a imagem
de São Pedro como destino de refe-
rência nestas áreas.

Os projetos de lei sobre a Se-
mana Gustavo Teixeira e o mo-

toturismo foram apresentados
pelo vereador Roberson Pedro-
sa, o Robinho. Já a proposta
sobre o voo livre foi apresenta-
da pelo Executivo.

A Semana Gustavo Teixeira,
realizada anualmente e que em
2025 chega à 72ª edição, homena-
geia o poeta são-pedrense Gustavo
Teixeira e é considerada um dos
eventos mais importantes da região
no campo literário e artístico. Com
atividades culturais, palestras,
apresentações musicais, declama-
ções e exposições, a semana celebra
a memória e a obra do poeta que é
um dos símbolos da história e da
identidade cultural de São Pedro.

Outro reconhecimento im-
portante foi para o voo livre,
atividade esportiva que tem
como palco a rampa localizada
em São Pedro, considerada uma
das melhores do país devido às
suas condições geográficas e cli-
máticas. A prática atrai atletas de
diversas partes do Brasil e do mun-
do, além de contribuir com o tu-
rismo de aventura e o desenvol-
vimento sustentável da região.

Já o mototurismo, movimen-
to crescente na cidade, se destaca
por sua força social, econômica e
cultural. Encontros e passeios de
motociclistas tornaram-se frequen-
tes no município, movimentando o

comércio, a rede hoteleira e promo-
vendo a integração entre diferen-
tes públicos. O mototurismo é mais
do que uma atividade de lazer: é
um importante vetor de desenvol-
vimento e promoção da cidade
como destino turístico.

Com esse reconhecimento, São
Pedro reforça sua vocação como
cidade plural, que valoriza sua his-
tória, incentiva o esporte e promo-
ve o turismo em suas múltiplas for-
mas. A conquista é resultado de esfor-
ços conjuntos entre o poder público,
entidades culturais, desportivas e a
comunidade local, que trabalham para
preservar e valorizar as riquezas
que tornam São Pedro única.

As leis foram sancionadas na segunda-feira pelo prefeito Thiago Silva, na companhia do secre-
tário de Turismo e Cultura, Fábio Pontes
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Combatentes da Revolução de 1932
serão homenageados em cerimônia

Uma cerimônia em home-
nagem aos combatentes da Re-
volução Constitucionalista de
1932 está marcada para as 9h
do dia 9 de julho, próxima quar-
ta-feira, no Espaço Artístico
Clarice Zezza Matarazzo.

Organizada pela Secretaria de
Educação, a cerimônia celebra a
luta dos paulistas para defender a
Constituição e a democracia em
1932. "Relembrar essas ações é re-
conhecer o valor de lutar por nos-
sos direitos. Além do mais, é justo
homenagearmos as famílias dos 27

heróis natos que partiram de São
Pedro. E também a outros 9 heróis
de cidades vizinhas que se alista-
ram", destaca a secretária de Edu-
cação, Samanta Bontorim.

Após a cerimônia de homena-
gem às famílias, haverá a abertura
da exposição no "Museu Gustavo
Teixeira" sobre o tema, que ficará
disponível ao público até dia 10 de
agosto.

Além da solenidade e exposi-
ção, o tema é tratado por alunos
dos 9º anos das Escolas Munici-
pais, que tem a oferta desse con-

teúdo de acordo com o Planejamen-
to Anual de História. "Com todo o
embasamento ministrado pelos
docentes em sala de aula, os alu-
nos preparam diversos trabalhos que
serão expostos no Museu "Gusta-
vo Teixeira"", avisa a secretária.

A exposição é composta
também por objetos levados pelo
Tiro de Guerra de São Pedro.
Além disso, a Emeb "Professora
Gentila Iolanda da Silva Frare"
organizará uma exposição inter-
na no retorno do recesso esco-
lar, nos dias 28 a 31 de julho.
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Projeto promove educação financeira e cidadania
para alunos onde a Rede de Supermercados atua
Com 39 lojas físicas espalhadas por 21 cidades do interior de São Paulo, além de seu e-commerce, a Rede investe em
ações educativas e sociais que visam transformar a realidade de crianças e jovens desde os primeiros anos escolares

Muito além de oferecer produ-
tos e serviços, a Rede de Supermer-
cados Pague Menos tem se conso-
lidado como uma importante alia-
da no desenvolvimento social das
comunidades onde está presente.
Com 39 lojas físicas espalhadas por
21 cidades do interior de São Pau-
lo, além de seu e-commerce, a Rede
investe em ações educativas e soci-
ais que visam transformar a reali-
dade de crianças e jovens desde os
primeiros anos escolares. Uma des-
sas ações é o projeto “Economizan-
do com a Família”, promove vivên-
cias práticas sobre educação finan-
ceira e consumo responsável.

Desta vez, a cidade contem-
plada foi Paulínia, onde 110 alu-
nos dos 4ºs anos da EMEF Pro-
fessora Flora Aparecida Toledo
Lima participaram de uma ativi-
dade diferente e muito especial.
Realizado nas unidades José
Paulino, no dia 18 de junho, e
João Aranha, no dia 25 de junho,
o projeto proporcionou às crian-

ças uma visita guiada e interati-
va pelo supermercado, com o ob-
jetivo de mostrar, na prática, como
o planejamento e a escolha consci-
ente podem fazer diferença no dia
a dia de qualquer família. 

Com carrinhos de compras
infantis e cartões vales-compra
carregados especialmente para a
ação, os estudantes foram convi-
dados a tomar decisões reais,
como acontecem durante a jorna-
da de compra. Acompanhados por
educadores, colaboradores da loja
e profissionais da Rede como a
equipe de Marketing, as nutricio-
nistas Barbara, Carla e Jessica e
as especialistas em Pricing, Mile-
ne e Daiane, os pequenos consu-
midores tiveram a oportunidade
de aprender sobre o valor dos pro-
dutos, comparar preços, refletir
sobre o que é necessário ou supér-
fluo e equilibrar as escolhas com
base em um orçamento definido. 

O gerente de Marketing e
Comunicação da Rede Pague

O projeto “Economizando com a Família” promove vivências
práticas sobre educação financeira e consumo responsável

Divulgação

Menos, Fábio Cecon, destaca o
propósito maior da ação. “Que-
remos contribuir para a forma-
ção de consumidores mais cons-
cientes e responsáveis, estimu-
lando o pensamento crítico, a
pesquisa de preços, o diálogo e a
escuta ativa. Durante o projeto,
oportunizamos aos alunos a par-
ticipação em todas as etapas do
processo de compra, aprenden-
do na prática como tomar deci-
sões baseadas em planejamento
e informação. Cada escolha é
uma oportunidade de aprendi-
zado, e nós, como Rede, temos
muito orgulho em proporcionar
essa experiência”, enfatiza Cecon.

A proposta pedagógica do
projeto não se limita apenas à
matemática ou à lógica dos pre-
ços. Ensina cidadania, empatia
e respeito ao próximo. Ao viven-
ciarem um processo que geral-
mente é conduzido por adultos,
os estudantes desenvolvem sen-
so de responsabilidade e passam

a valorizar mais o esforço envol-
vido no cotidiano familiar. Mui-
tos deles, inclusive, se mostra-
ram entusiasmados com a expe-
riência e compartilharam histó-
rias pessoais sobre a importân-
cia de ajudar em casa ou econo-
mizar para algo que desejam. 

Realizado pelo segundo ano
consecutivo o projeto “Economi-
zando com a Família” se consolida
como uma ferramenta poderosa de
transformação. A expectativa é que
a iniciativa cresça ainda mais ao
longo do ano, envolvendo novas
escolas e alcançando mais cidades.
“Nosso objetivo é espalhar a semen-
te da educação financeira desde
cedo. Sabemos que, com informa-
ção e vivência, formamos cidadãos
mais preparados, críticos e consci-
entes. E é isso que queremos para o
futuro, uma sociedade mais justa,
mais equilibrada e mais preparada
para lidar com os desafios da vida
cotidiana”, finaliza Cecon.

Com ações como essa, a Rede

de Supermercados Pague Menos
reforça seu papel social e educati-
vo, mostrando que, por trás de
cada prateleira e produto, existe

um compromisso com o bem-es-
tar das pessoas. Afinal, o propósi-
to do Supermercados Pague Me-
nos é “faz sua vida melhor”.
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Sesi anuncia Polo de Educação de Jovens e Adultos em São Pedro
Na última quinta-feira (26),

cerca de 15 alunos celebraram a
finalização de uma etapa fun-
damental de seus estudos por
meio do programa EJA (Educa-
ção de Jovens e Adultos) do
Sesi. A cerimônia de formatu-
ra, realizada em São Pedro,
marcou a conclusão dos ensinos
Fundamental e Médio pelos es-
tudantes. No evento, o coorde-
nador de Relacionamento com
a Indústria e Comunidade do
Sesi, Danilo Lanfredi, anunciou
que no segundo semestre de
2025 São Pedro contará com um
Polo próprio do EJA Sesi.

Com duração de um ano, o
curso foi realizado de forma hí-
brida, com 80% das atividades
a distância e 20% em encontros
presenciais. Em parceria com o
Senai, alguns alunos também
optaram por complementar sua
formação com o curso profissi-
onalizante de Almoxarife. Para
garantir o acesso, a Secretaria
Municipal de Educação dispo-
nibilizou transporte gratuito
até o Polo Senai em Piracicaba.

O evento contou com a pre-
sença de familiares dos forman-
dos, da secretária municipal de
Educação, Samanta Almozara
Bontorim, além do coordenador
do Sesi. A nova unidade funci-
onará em uma das escolas da
rede municipal, com início pre-
visto ainda a ser definido.

As inscrições já estarão
abertas a partir do dia 10 de
julho, na Secretaria Municipal
de Educação. Mais informações
serão divulgadas nos próximos

dias por meio das redes sociais
da Prefeitura de São Pedro.

A secretária de Educação fa-
lou sobre a instalação da nova uni-
dade escolar em São Pedro. "A che-
gada do Polo Sesi EJA ao municí-
pio representa um importante
avanço na ampliação do acesso à
educação e à qualificação profissi-
onal, contribuindo para transfor-
mar a realidade de jovens e adul-
tos que buscam retomar seus estu-
dos e conquistar novas oportu-
nidades", destacou Samanta.

A novidade foi anunciada durante a cerimônia de formatura dos alunos do EJA

Lucas Almeida
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NOSSA HISTÓRIA SEMEAR ÁGAPE
Em agosto de 2008, na ci-

dade de São Pedro -SP, reunia-
se na casa dos irmãos Marcos
e Isabel cerca de 16 pessoas,
sendo 12 adultos e 4 crianças.
Tendo o Pastor Tiago Muniz e
sua esposa Prª Tatiana que
sentiram um forte desejo de
reunir os irmãos para cultuar
e adorar a Deus.

Num primeiro momen-
to estavam aguardando
uma resposta do Ministério
da Igreja Batista Ágape,
para serem direcionados a
alguma congregação deste
ministério, a?m de assumi-
rem um rebanho e desenvol-
ver o pastoreio.

Em novembro do mes-
mo ano, reuniu-se na mes-
ma casa com esses irmãos o
pastor presidente do Minis-
tério, Pastor Roberto Mar-
tins de Sá e os pastores líde-
res das missões, Prº João
Severo Gama e sua esposa
Prª Jocelena. A?m de anun-
ciar o envio dos pastores
Tiago e Tatiana para as-
sumirem a Igreja Batis-
ta Ágape de Niterói -RJ.

Antes desta reunião os
pastores saíram para co-
nhecer a cidade, e durante
a breve passagem por al-
guns bairros e centro de São
Pedro, o Pr Roberto sentiu
do Espírito Santo de Deus
que nesta cidade Deus que-
ria realizar uma obra atra-
vés do Prº Tiago e Prª Tati-
ana. Dando início assim, a
con?rmação dos 16 irmãos
que se reuniam semanal-
mente na casa dos irmãos
Marcos e Isabel que oravam
a Deus. Pedindo que Deus
falasse a respeito de que lu-
gar deveriam ir congregar.

O Prº Tiago e sua espo-

sa, deram então início as
próximas reuniões como um
núcleo celular da Igreja Ba-
tista Ágape em São Pedro.

No dia 31 de maio de
2009, iniciou-se a inaugura-
ção do templo de adoração a
Deus com o nome de Igreja
Batista Ágape de São Pedro.

Durante oito anos recebe-
mos a cobertura do Ministé-
rio Batista Ágape, porém em
fevereiro de 2017 em reunião
no templo com o Prº Roberto,
Prº Luís Januário e Prº Mar-
celo da Igreja Batista Ágape
de Campinas e irmãos da
igreja de São Pedro ?cou de-
cidido que, à partir daquele
mês haveria a benção do des-
ligamento, para que nós de
São Pedro pudéssemos cami-
nhar por sí mesmo sem à co-
bertura ministerial da Igre-
ja Batista Ágape. Naquela
ocasião éramos cerca de 40
irmãos. Primeiramente haví-
amos entendido que Deus es-
tava nos levando para um
novo tempo, e que agora, ca-
minharíamos debaixo de
uma nova visão que Ele,
Deus estava nos dando. Como
a igreja são as pessoas e não o
local ou nomenclatura, entende-
mos que já tínhamos uma
identidade, porém precisáva-
mos de uma nomenclatura e
estabelecimento de uma vi-
são dada por Deus como tam-
bém uma missão.

Assim, Deus nos deu um
Novo nome, como fez com Jacó
mudando o nome para Israel. O
nome que Deus nos direcionou
foi Igreja Batista Semear Ága-
pe. Acrescentamos o Semear no
nome que tínhamos. Pois Deus
deu primeiramente uma Pala-
vra de irmos anunciar o seu
amor as pessoas, no Evangelho

de João 3:16, " Por que Deus
amou o mundo de tal maneira,
que deu o seu ?lho unigênito,
para que todo aquele que nele
crer não pereça, mas tenha a
Vida Eterna" a qual entendemos
ser essa a nossa VISÃO: SEME-
AR O AMOR DE DEUS. Logo,
entendemos a nossa MISSÃO:
anunciar o Evangelho de Jesus
(que é o poder de Deus para a
salvação de todo aquele que
crer) seja no templo, nas casas
ou qualquer lugar por onde for-
mos. Praticar, servir o próximo
em amor e formar discípulos.

Sempre baseados na Palavra de
Deus e nos princípios da igreja
primitiva. Atos 2: 42 "E perseve-
ravam na doutrina dos apósto-
los, e na comunhão, e no partir
do pão, e nas orações".

Desde então, temos anun-
ciado essa Palavra de Deus
no templo, nas casas, praças
e demais lugares que o Se-
nhor tem nos enviado. Reali-
zando desse modo a Vontade
de Deus em nossas vidas.

Mateus 13;3 - EIS
QUE O SEMEADOR

SAIU A SEMEAR.

O início de tudo, propósito de Deus. Um ano depois, nossa inauguração.

Um sonho e propósito de Deus, sendo gerado e criando forma além da fé.Nossa família e Corpo de Cristo.

A promessa sendo cumprida em nosso coração além da fe
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Pague Menos realiza
Festival Queijos,
Vinhos e Massas
Durante o período da ação, os clientes poderão aproveitar preços especiais em
uma ampla seleção de vinhos, queijos e massas nas 39 lojas físicas da Rede

A temporada mais aconche-
gante do ano chega e com ela vem
o convite para desfrutar de mo-
mentos especiais à mesa. Para ce-
lebrar essa época de temperaturas
mais amenas com muito sabor e
sofisticação, a Rede de Supermer-
cados Pague Menos promove, de
2 a 15 de julho de 2025, o Festival
Queijos, Vinhos e Massas. Duran-
te o período da ação, os clientes
poderão aproveitar preços especi-
ais em uma ampla seleção de vi-
nhos, queijos e massas nas 39 lo-
jas físicas da Rede, localizadas em
21 cidades do interior paulista.

Nada traduz melhor o prazer
de uma boa refeição do que a har-
monização perfeita entre vinhos e
queijos, complementada por uma
massa bem preparada. É uma
combinação clássica que atraves-
sa gerações e culturas, conquistan-
do paladares ao redor do mundo.
Seja para um jantar romântico, um
encontro com amigos ou um mo-
mento de autocuidado em casa,
esses três elementos têm o poder
de transformar ocasiões simples
em experiências memoráveis.

"O Festival foi pensado para
reunir tudo o que há de melhor
quando o assunto é aconchego,
qualidade e prazer à mesa. Quere-
mos que os nossos Clientes encon-
trem aqui os ingredientes ideais
para montar uma tábua de quei-
jos, abrir uma garrafa de vinho
especial e preparar aquela massa
com sabor de conforto e, claro,
tudo isso pagando menos", desta-
ca Fabio Cecon, gerente de Marke-

ting e Comunicação da Rede de
Supermercados Pague Menos.

O vinho, uma das bebidas
mais antigas da humanidade, se-
gue encantando o mundo com sua
diversidade de aromas, sabores e
histórias. Presente em cerca de 200
países, o vinho tem os Estados
Unidos, França, Itália, Alemanha
e Reino Unido entre os principais
consumidores globais. Já na pro-
dução, Itália, França e Espanha
lideram o cenário mundial, segui-
dos por Portugal, Estados Unidos,
Chile, Argentina e Uruguai. No
Brasil, a cultura do vinho está em
plena ascensão.

O queijo, por sua vez, é um ali-
mento universalmente amado e ex-

tremamente versátil. Do requeijão
ao parmesão, passando por opções
mais complexas como gorgonzola,
brie, gouda e camembert, ele se
adapta a diversas preparações cu-
linárias e harmonizações. Segundo
dados da Associação Brasileira das
Indústrias de Queijo (ABIQ), o bra-
sileiro consome, em média, 5,6 kg
de queijo por ano. Um número que
tende a crescer conforme o consu-
midor passa a experimentar novos
tipos e formas de preparo. Na Ar-
gentina, por exemplo, esse número
sobe para 12 kg por habitante ao
ano, mostrando o potencial do mer-
cado latino-americano.

Já as massas, presença mar-
cante nas mesas dos brasileiros,

têm apelo emocional e cultural.
Elas representam praticidade, tra-
dição e sabor, sendo perfeitas para
composições criativas com molhos,
queijos e acompanhamentos vari-
ados. Além disso, são ideais para
os dias frios, por proporcionarem
sensação de saciedade e conforto.

O Festival Queijos, Vinhos e
Massas da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos acontece de 2 a
15 de julho de 2025. As ofertas são
válidas nas 39 lojas físicas da Rede,
com variedade de marcas, origens
e faixas de preço. Para consultar o
endereço e o horário de funciona-
mento de cada loja, acesse:
www.superpaguemenos.com.br/
unidades/s.

Supermercados Pague Menos promove, de 2 a 15 de julho de 2025, o Festival Queijos, Vinhos e Massas

Divulgação
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Prefeitura de São Pedro realiza dois leilões
online com terrenos, veículos e bens móveis

A Prefeitura de São Pedro e a
Sumaré Leilões vão realizar, no dia
28 de julho de 2025, dois leilões
públicos exclusivamente online.
Serão leiloados bens móveis e
imóveis com potencial de reapro-
veitamento, revenda ou investi-
mento patrimonial, em condições
acessíveis e com total transparên-
cia e respaldo legal.

No leilão 1, marcado para as
10h do dia 28 de julho,  serão
disponibilizados veículos e bens
móveis em 45 lotes formados
por  41 veículos, sendo 39 com
documentação regularizável,
além de veículos de carga e uma
máquina/trator e 4 bens móveis,
como extrusora de guias e sarje-
tas, caçamba basculante, caçamba
compactadora e sucatas diversas.

Os bens serão leiloados no es-
tado em que se encontram e po-
dem ser vistoriados previamente
no dia 25 de julho, das 8h às 12h,
na Garagem Municipal de São Pe-
dro, localizada na avenida dos Ban-
deirantes no cruzamento com a
rua  Maria de Lourdes Siqueira,
nº 505, bairro Recanto das Águas.

Os veículos classificados
como sucata para desmonte ou
prensagem só podem ser arre-
matados por empresas creden-
ciadas junto ao Detran/SP, con-

Todos os bens disponíveis podem ser conferidos em: https://www.sumareleiloes.com.br/leiloes/4082

forme a Lei Estadual 15.276/14.
Todos os bens disponíveis podem
ser conferidos em: https://www.
sumareleiloes.com.br/leiloes/4082

No leilão 2, marcado também
para o dia 28 de julho, mas às 14h,
serão disponibilizados 18 terrenos
urbanos, cada um com 250 m²,
localizados em zona residencial,
com infraestrutura urbana com-
pleta - energia elétrica, água, esgo-
to e iluminação pública; coleta de
resíduos sólidos; pavimentação as-
fáltica com guias e sarjetas e aces-
so a transporte público.

Os terrenos têm lances iniciais
a partir de R$90 mil e são consi-

derados ideais tanto para cons-
trução residencial quanto para
valorização patrimonial futura.
Os imóveis serão vendidos em
caráter ad corpus, ou seja, no
estado em que se encontram.

PARCELAMENTO - No
caso do leilão dos terrenos, há op-
ção de parcelamento dos bens e as si-
mulações podem ser feitas no pró-
prio site da empresa.  Os terrenos
disponíveis podem ser conferidos em:
https://www.sumareleiloes.com.br/
leiloes/4876

PARTICIPAÇÃO E IN-
FORMAÇÕES - Para participar

dos leilões, os interessados devem
realizar cadastro e habilitação pré-
via na plataforma da Sumaré Lei-
lões até dois dias antes do encerra-
mento. É necessário apresentar do-
cumentação conforme orienta-
ções no site. Após o credencia-
mento, os participantes recebem
login e senha para realizar os
lances exclusivamente online.
Os editais completos, com re-
gras, fotos e detalhes de cada
lote, estão disponíveis no site:
www.sumareleiloes.com.br. A em-
presa também disponibiliza What-
sApp  (19 3803.9000) e email (sac@
sumareleiloes.com.br ) para dúvidas.
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Atiradores participaram
das Operações Alvorada
e Bandeirantes e recebem
boina verde-oliva

Entre os dias 6 e 8 de junho
de 2025, os alunos do Curso de
Formação de Cabo (CFC) e os
atiradores da turma de 2025 de
Tiro de Guerra de São Pedro
participaram das Operações Al-
vorada e Bandeirantes. As ati-
vidades de instrução militar
marcaram o encerramento de um
importante ciclo de formação.

Durante os exercícios, os mili-
tares foram submetidos a situações
que exigiram resistência física e
psicológica, com foco na aplica-
ção prática dos conhecimentos ad-
quiridos ao longo do ano. As ati-
vidades incluíram técnicas de
camuflagem, progressão  no
terreno, pista de cordas e so-

brevivência em ambiente hos-
til.   A instrução de sobrevivência
abordou métodos de obtenção, pre-
paro e consumo de alimentos de
origem vegetal e animal, incluin-
do o abate de animais e o reco-
nhecimento de frutas típicas
de diversas regiões do país.

O ciclo foi encerrado no dia
último dia 8, com a tradicional
cerimônia de entrega da boina
verde-oliva, realizada no Sítio
do Porco. Na presença de fami-
liares e convidados, os atirado-
res receberam a tão esperada
boina de seus padrinhos e ma-
drinhas, marcando oficialmen-
te sua transição para uma nova
etapa na carreira militar.

As atividades de instrução militar marcaram o encerramento de
um importante ciclo de formação
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Prefeitura de São Pedro renova frota com 14 novos
veículos e anuncia investimentos em mobilidade
Os veículos atenderão a Saúde, Educação, Obras, Governo, Esportes e Lazer, Meio Ambiente, Desenvolvimento Social, Almoxarifado e Conselho Tutelar

Com o compromisso de ofere-
cer mais qualidade, agilidade e efi-
ciência nos serviços prestados à
população, a Prefeitura de São Pe-
dro anunciou a chegada de 14 no-
vos veículos que serão incorpora-
dos à frota municipal. O investi-
mento contempla 6 unidades do
modelo Fiat Mobi, 2 Chevrolet
Spin, 2 Volkswagen Saveiro e 4
Fiat Fiorino, que serão destina-
dos a diversas secretarias e se-
tores da administração pública.

Os novos veículos atenderão
às demandas das Secretarias de
Saúde, Educação, Obras, Gover-
no, Esportes e Lazer, Meio Am-
biente, Desenvolvimento Social,
além do Almoxarifado Munici-
pal e do Conselho Tutelar. A re-
novação da frota representa um
importante reforço na logística
de atendimento e deslocamento

das equipes, contribuindo dire-
tamente para a melhoria dos servi-
ços oferecidos à população.

Além dessa aquisição já
concluída, a Prefeitura está com
novos processos de licitação em
andamento para a compra de
mais veículos e maquinários: 2
ônibus, 1 caminhão de coleta de
lixo, 1 ambulância, 2 tratores, 3
roçadeiras, 2 motocicletas e 1 ca-
minhonete. Os investimentos fa-
zem parte de uma política de
modernização e estruturação da
frota municipal, essencial para
garantir mais segurança, econo-
mia e eficiência no transporte de
servidores, materiais e no aten-
dimento aos munícipes.

"A renovação e ampliação
da frota é uma medida funda-
mental para fortalecer a estru-
tura das secretarias e melho-

rar significativamente os ser-
viços públicos em todas as
áreas. Com veículos novos,
garantimos mais segurança
aos servidores, maior econo-
mia com manutenção e mais
eficiência no atendimento às
necessidades da população",
destaca o prefeito Thiago Silva.

Na tarde desta quinta-fei-
ra, dia 3, o prefeito e o vice Giu-
liano Antonelli apresentaram os
carros aos vereadores Adriano
Vitor, Claudinho Ramos, Robi-
nho Pedrosa, Daniel Sepulvida,
Cri Duarte, Luciano Mazzonet-
to, Aldo Enfermeiro, Dudu, Du
Sorocaba e Indio.

A Prefeitura de São Pedro se-
gue comprometida com uma ges-
tão responsável, que prioriza inves-
timentos em infraestrutura e qua-
lidade no atendimento ao cidadão.

Novos carros foram apresentados na tarde desta quinta-feira (3), com a presença do prefeito
Thiago Silva, do vice Giuliano Antonelli, e dos vereadores

Daniella Oliveira
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Supermercados Pague Menos terá produtos com preços imbatíveis nos dias 4 e 5 de julho
Prepare a lista de compras e

aproveite dois dias de economia
real para encher seu carrinho cheio
com economia no Saldão de Julho,
da Rede de Supermercados Pague
Menos. A ação acontece nos dias 4
e 5 de julho, sexta-feira e sábado,
com ofertas válidas em todas as 39
lojas físicas da Rede.

Durante os dois dias de ação,
os consumidores terão acesso a
preços imbatíveis em diversos itens
essenciais, com destaque para pro-
dutos de cesta básica, além de açou-
gue, bebidas e itens sazonais que
fazem parte da rotina das famílias.
Com descontos significativos, a
proposta é encher o carrinho sem
pesar no bolso, garantindo uma
mesa farta e recheada de qualida-
de. São diversos produtos com pre-
ços promocionais identificados nas

gôndolas para facilitar a jornada
de compra e ajudar o Cliente a eco-
nomizar de verdade.  Segundo Fa-
bio Cecon, gerente de Marketing e
Comunicação da Rede de Super-
mercados Pague Menos, o momen-
to foi pensado estrategicamente
para atender a todos nesse período
de férias escolares. "Julho é um
mês especial, em que pais e filhos
costumam estar mais tempo em
casa. Sabemos que isso também
gera um aumento na demanda por
alimentos e bebidas para o consu-
mo familiar. Pensando nisso, pre-
paramos ofertas especiais que aten-
dem desde a rotina básica até aque-
le lanche da tarde ou almoço espe-
cial de final de semana. Tudo com
qualidade, praticidade e preços com-
petitivos", destaca Cecon. Outro desta-
que do Saldão é a conveniência. Em

todas as unidades da Rede, os produ-
tos participantes estarão identificados
com etiquetas promocionais, facilitan-
do a visualização dos descontos e tor-
nando a experiência de compra mais
rápida, prática e eficiente. Além dis-
so, os colaboradores estarão pre-
parados para auxiliar os clientes
nas dúvidas e indicar os principais
destaques da campanha.

O Saldão de Julho do Super-
mercados Pague Menos acontecerá nos
dias 4 e 5 de julho, exclusivamente nas
lojas físicas. Os consumidores podem
se programar para visitar a unidade
mais próxima e aproveitar as pro-
moções que estarão disponíveis
durante todo o horário de funcio-
namento das lojas. Para consultar
os endereços e horários de atendi-
mento, acesse  superp
aguemenos.com.br/unidades/s . A ação acontece nos dias 4 e 5 de julho, nesta sexta-feira e sábado

Divu lgação
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Detran realiza ação
de conscientização
no trânsito durante
o Kultura Kustom

No último final de semana,
a equipe do Detran de São Pau-
lo promoveu uma importante
ação de conscientização sobre
segurança no trânsito,  em
parceria com a Secretaria de
Segurança Pública e o Depar-
tamento de Trânsito de Águas
de São Pedro. A atividade acon-
teceu durante o Kultura Kus-
tom Fest Show, evento que
reuniu grande público e entusi-
astas da cultura automotiva.

A iniciativa teve como objetivo
sensibilizar motoristas, motociclis-
tas e pedestres sobre a importância
de adotar atitudes responsáveis no
trânsito, como o respeito às leis, o
uso do cinto de segurança e o não

consumo de álcool ao dirigir. Du-
rante a ação, foram distribuídos
materiais informativos e reali-
zadas orientações educativas
junto ao público presente.

De acordo com os organi-
zadores, promover um trânsito
mais seguro é um compromisso
que deve envolver toda a socie-
dade. Ações como essa contribuem
para a redução de acidentes, sal-
vam vidas e tornam as vias públi-
cas mais seguras para todos.

A parceria entre as insti-
tuições reforça o papel  da
e d u c a ção como ferramenta
fundamental para a construção
de uma mobilidade urbana mais
consciente e responsável.

A atividade aconteceu durante o Kultura Kustom Fest Show

Divu lgação
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Pesquisa vai
mapear perfil da
população autista

Uma importante iniciativa
nacional está em andamento
com o objetivo de levantar da-
dos detalhados sobre o perfil
sociodemográfico e clínico da
população autista no Brasil.
Trata-se do Mapa Autismo Bra-
sil, projeto que pretende com-
preender melhor quem são as
pessoas autistas e quais são
suas reais necessidades em cada
estado do país. E Águas de São
Pedro fará parte deste projeto.

A pesquisa está disponível on-
line e pode ser respondida até o dia
20 de julho. Podem participar pes-
soas autistas com mais de 18 anos,
desde que tenham capacidade para
responder o questionário, além de
familiares e responsáveis por pes-
soas autistas de qualquer idade.

O formulário está acessível por
meio do link: https://
p t . s u r v e y m o n k e y . c o m / r /
mab2025mpsp. Após a coleta e aná-

lise dos dados, os resultados serão
disponibilizados de forma pública
no site oficial do projeto:
www.mapaautismobrasil.com.br

A proposta é que os dados sir-
vam de base para a formulação de
políticas públicas mais eficazes, in-
clusivas e alinhadas com a realida-
de da comunidade autista, tanto
em âmbito local quanto nacional.

Com o apoio das redes mu-
nicipais de assistência social e
saúde, a expectativa é alcançar
o maior número possível de par-
ticipantes em todos os estados.
O envolvimento dos municípios
é considerado essencial para o
sucesso da iniciativa.

A colaboração da população é
fundamental para que o diagnós-
tico gerado pela pesquisa seja
fiel à realidade e contribua efe-
tivamente para avanços nas po-
líticas de inclusão e apoio às
pessoas com autismo no Brasil.

Projeto pretende compreender melhor quem são as pessoas au-
tistas e quais são suas reais necessidades em cada estado do país

PPPPPARCERIAARCERIAARCERIAARCERIAARCERIA

Prefeitura e Grupo de Pesquisa
da Unicamp oferece curso
de capacitação para profissionais
de Educação Física

Uma parceria entre a Prefei-
tura Municipal de São Pedro, por
meio da Secretaria de Esportes e
Lazer, e o Grupo de Estudo e Pes-
quisa em Teoria e Metodologia do
Treinamento Desportivo da Facul-
dade de Educação Física da Uni-
camp vai oferecer um curso de ca-
pacitação gratuito para profissio-
nais de educação física.

O tema central é "Preparação
de atletas: das categorias de forma-
ção ao alto rendimento", com os
docentes Angélica Tuono, especia-
lista em fisiologia do treinamento e

mestre na área de biodinâmica do
Esporte, e João Paulo Borin, doutor
em Educação Física pela Unicamp,
professor da Faculdade de Ciências
Aplicadas da Unicamp e especialis-
ta em preparação física de atletas de
alto rendimento. Serão 30 vagas,
com prioridade para profissionais
da Prefeitura de São Pedro.

A apresentação do curso está
marcada para o dia 10 de julho, às
20h30, de forma virtual. A media-
ção será do secretário de Esportes
e Lazer, Marcelo Vieira e da pro-
fessora Angélica Tuono.

Outras duas aulas virtuais se-
rão realizadas, uma no dia 5 de
agosto, das 8h às 11h, com a temá-
tica "Preparação Esportiva a Lon-
go Prazo: É possível?", e outra no
dia 8 de agosto, das 19h às 22h,
com o tema "Sistema de Competi-
ção e Análise de desempenho das
categorias de formação ao alto ren-
dimento", ambas ministradas pela
professora Angélica Tuono.

No dia 9 de agosto, a ativida-
de será presencial, com uma imer-
são teórico-prática. Com o título:
"Organização, planejamento e pres-

crição dos meios e métodos de trei-
namento", a aula ministrada pelos
professores João Paulo Borin e An-
gélica Tuono acontecerá das 8h às
11h, com conteúdo teórico e das 13h
às 16h, os alunos terão a oportuni-
dade de aplicar o conhecimento
adquirido ao longo do curso, em
uma vivência prática de prescrição
de treino e análise de desempenho
em atletas da Prefeitura.

Haverá certificação do cur-
so e as inscrições devem ser fei-
tas em https://forms.gle/Va-
wRHsmwfFvwWXcE8
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Alesp aprova mais 1,27%
de reajuste, articulado
pela Professora Bebel
Bebel afirma que o projeto aprovado beneficia 100 mil professores da
rede estadual para que recebam, ao menos, o valor do piso nacional

A Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp)
aprovou, na noite da última
terça (01),  o Projeto de Lei
Complementar 26/2025, que
institui o reajuste salarial de
1,27%, complementar ao rea-
juste anterior de 5% garantido
pela Lei Complementar 1425/
2025. O PLC 26/2025 é fruto da
luta do magistério paulista, li-
derado pela Apeoesp, e das ar-
ticulações que a segunda presi-
denta da entidade, a deputada
estadual Professora Bebel rea-
lizou junto à Secretaria da Edu-
cação e ao Governo do Estado
ao longo do último mês.

Bebel afirma que o projeto
aprovado beneficia 100 mil pro-
fessores da rede estadual de
ensino para que recebam, ao
menos, o valor do Piso Salarial
Nacional Docente, nos termos
da Lei Federal 11.738/2008, e
o valor desse piso, nos dias de
hoje está fixado em R$ R$
4.867,77 para jornada de 40 ho-
ras semanais, sendo proporci-
onal às diferentes cargas horá-
rias exercidas. "Caso não hou-
vesse esse reajuste complemen-
tar, muitos professores sequer
sentiriam o reajuste de 5% an-
teriormente concedido, porque
recebem abono complementar
ao valor de seus salários, que é
abaixo do piso", conta.  Assim,
o PLC aprovado corrigiu essa

distorção, concedendo reajus-
te que, somado aos 5% anteri-
ormente concedidos, atingiu a
monta de 6,27% àqueles que
sem essa correção ainda não
atingem o valor sala rial cor-
respondente ao piso, disse a
deputada Professora Bebel,
que, em meu discurso, cumpri-
mentou todos os deputados
pela aprovação simbólica do pro-

A deputada estadual Professora Bebel durante a discussão do projeto que garantiu
mais 1,27% de reajuste salarial a 100 mil professores da rede estadual de ensino

jeto, assim como reconheceu a ati-
tude do governador do Estado pela
iniciativa de enviá-lo para delibe-
ração da ALESP, o papel do secre-
tário da Educação e do presiden-
te da ALESP no processo.

Os 6,27% foi também o per-
centual aplicado ao piso salarial
profissional nacional, em janeiro
de 2025. "É importante frisar que
nossa categoria possui uma lista

de reivindicações extensa e que este
reajuste ainda é insuficiente. Ne-
cessitamos de uma carreira única,
aberta, justa e atrativa, assim
como que é necessário que a socie-
dade e a Administração Pública
conheçam e debatam as causas e
os efeitos do adoecimento do
funcionalismo público e dos pro-
fessores em particular", reforça a
deputada Professora Bebel.
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Turma da Mônica
confirma presença
no Thermas de
São Pedro

As férias de julho já têm desti-
no certo para quem busca diver-
são, alegria e momentos inesquecí-
veis em família. O Thermas de São
Pedro, um dos parques aquáticos
mais visitados da América Latina,
em parceria com a MSP Estúdios,
preparara uma programação espe-
cial com convidados que vão en-
cantar adultos e crianças: a Tur-
ma da Mônica, diretamente do
Bairro do Limoeiro para o parque.

Durante todos os finais de
semana de julho, os visitantes
poderão encontrar de perto
Mônica, Cebolinha, Magali,
Cascão e Milena para sessões de
fotos e interações, proporcio-
nando uma experiência encan-
tadora para toda a família.

Além da presença da Turma,
o parque reúne mais de 20 atra-
ções para todos os perfis de públi-
co, garantindo experiências que
vão ficar na memória. Entre elas
há a nova área, Karaka, um com-
plexo de toboáguas com efeitos vi-

suais, rampa de boias, spray park,
ofurôs e um vulcão cenográfico; a
maior piscina de ondas do estado
de São Paulo, com 2,6 milhões de
litros de água; piscinas com águas
quentes; o maior parque infantil da
América Latina; equipe de recrea-
ção; atrações musicais e shows ao
vivo. Tudo isso em meio à nature-
za e um cenário exuberante que
compõe o Thermas de São Pedro.

Ingressos: Os ingressos para
aproveitar o mês das férias já estão
disponíveis e podem ser adquiridos
pelo site ou pela Central de Ven-
das: (19) 3112-3389. Lembrando
que o Thermas de São Pedro ofere-
ce diversas promoções e lotes de
vendas que, quanto antes comprar,
mais desconto pode obter.

Endereço: O Thermas de São
Pedro fica na Rodovia Geraldo de
Barros - SP 304 - Km 189 - Fazen-
da Limoeiro, São Pedro (SP). Mais
informações pelos números 4000-
2998 (sem DDD), (19) 3112-3388, (19)
3181-2111, (19) 3481-0900 ou site.

O parque oferece diversão para toda a família com mais de 20
atrações e piscinas de águas quentes
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Governo atende Apeoesp e revoga resolução
que afeta evolução da carreira dos professores
Importante que a Seduc, neste momento, tenha valorizado o processo de negociação com a Apeoesp, admitindo o equívoco e tornando sem efeito a Resolução

Cumprindo compromisso as-
sumido em negociações com a
Apeoesp, a Secretaria Estadual da
Educação (Seduc) tornou sem efei-
to a Resolução Seduc 98/2025, que
trata da evolução funcional na car-
reira do Magistério. A segunda pre-
sidenta da entidade, a deputada
estadual Professora Bebel (PT) con-
ta que, na última sexta (27), a co-
missão de negociação da diretoria
da Apeoesp se reuniu com o secre-
tário executivo da Seduc, Vinícius
Neiva, quando discutiu esse pon-
to, assim como foi realizada mani-
festação na Praça da República, em
frente à própria Secretaria Estadu-
al da Educação, cobrando a revo-
gação da Resolução, que foi publi-
cada sem diálogo com o sindicato,
bem como foi condicionado a con-

tinuidade da participação na mesa
permanente de valorização docen-
te a esta revogação.

Para Bebel, é muito impor-
tante que a Secretaria, neste
momento, tenha valorizado o
processo de negociação com a
Apeoesp, admitindo o equívoco
e tornando sem efeito a Resolu-
ção. "Mais do que ninguém, sabe-
mos da urgência desta regulamen-
tação, mas temos clareza de que
os critérios não podem ser im-
postos de forma unilateral. Nos-
sa categoria tem propostas e
queremos discuti-las no âmbito da
mesa de valorização docente. Que-
remos uma única carreira, aber-
ta, justa, atrativa e que valorize
cada professor e professora desde
o ingresso até a aposentadoria", diz.

A segunda presidenta da
Apeoesp destaca também que a
mesa de valorização docente, as-
sim como a comissão bipartite, que
está discutindo as regras para a
atribuição de aulas de 2026, "são
conquistas nossas junto à Seduc,
que se mostrou disposta à negoci-
ação. Sabemos, entretanto, que
nada se conquista sem mobili-
zação, razão pela qual nossa cate-
goria estará sempre informada,
debatendo a cada momento o
rumo das negociações e será
chamada à mobilização sempre
que necessário, não se descar-
tando uma greve, tendo em vis-
ta todas as medidas autoritári-
as que vem sendo implementa-
das e nossa defasagem salarial",
completa a Professora Bebel.

A Professora Bebel, acompanhada de diretores da Apoesp, durante reunião com o secretário execu-
tivo da Secretaria da Educação, Vinícius Neiva
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Mulheres do Águas Fest Vôlei,
atração em Águas de São Pedro

Celso  Gagliardo

O amigo Nelson Jor-
ge Leite, consultor corpo-
rativo que me ensinou so-
bre desenvolvimento hu-
mano, escreveu em poema
no seu livro Conversas na
Toca que "O mundo é fe-
minino, é fêmeo. Está cada
vez mais grávido de idei-
as, de interações, de artes,
de tolerância, de gentilezas,
de sonhos e fantasias. E também
de trabalho, de compromissos, de
ousadias. De solidariedade e gene-
roso". E eu me inspiro em suas pa-
lavras para exaltar a participação
feminina nos já tradicionais jogos
do Torneio da Amizade de Volei-
bol (adaptado)  Máster de Águas
de São Pedro, que ocorre normal-
mente em julho, quando a cidade-
zinha especial é invadida por cen-
tenas de atletas de várias cidades
do Estado de São Paulo, de outros
Estados e às vezes até de outros
países. Neste ano de 2025 o evento
ocorrerá de 9 a 13 de julho, apro-

veitando o feriado no
Estado de São Paulo,
organizado pela
ADVM3 com apoio
total da Prefeitura de
Águas de São Pedro.
O Águas Fest Vôlei
Master Internacional
reunirá equipes femi-
ninas 6x6 nacionais
e internacionais, ca-
tegorias que vão de
35+ a 70+.

E todo ano em que há a compe-
tição é assim. A população local
aguarda o momento especial do bur-
burinho feminino chegando de re-
pente e mudando o cenário. Jovens
senhoras atletas, - a partir de 35 anos
- e outras nem tão jovens, de bermu-
das e jaquetas coloridas identifican-
do a origem, algumas com mochila
nas costas circulando alegremente,
cantando e dançando ao som dos
vários shows do Festival de Inverno
que ocorre simultaneamente. O con-
graçamento é feliz, sendo um evento
dos mais aguardados. A cidade o
acolhe com satisfação, e até a Paró-

quia Imaculada Conceição aproveita
para fazer a sua quermesse anual. O
comércio, os restaurantes, cafés, pou-
sadas e hotéis e o Spa Thermal agra-
decem pela ocupação, movimentan-
do todos os segmentos da Estância
que cuja economia depende do turis-
mo. A Prefeitura oferece toda a in-
fraestrutura, as quadras ficam
movimentadas e de longe ouve-
se gritos de saudação a cada pon-
to conquistado, o apito do árbi-
tro, e principalmente o vai-e-vem
típico das atletas chegando ou sa-
indo para as partidas, algumas acom-
panhadas de familiares.

Ao final, no domingo à tarde
a av. Dr. Ângelo Nogueira Vila -
onde se situam os ginásios de Es-
portes - volta a ser um silencio só,
denotando o fim do Torneio, ex-
pondo o vazio do recolhimento, e
já clamando por uma nova edição.
Eventos com mulheres é tudo de
bom. Pela alegria e colorido, pelo
comportamento, discrição e mode-
ração, sem excessos. A cidade fica
mais bonita, e como um dia nos
referimos ao Artur da Criart, pare-

ce até mais perfumada.  Que os
organizadores nunca se esque-
çam de Águas de São Pedro para
a continuidade do Torneio da
Amizade de Vôlei Máster. Uma
feliz ideia que rende bons fru-
tos, muita amizade e boas re-
cordações. Casamento perfeito.

Profissional de Comunica-
ções, Recursos Humanos e
Gestão . celsogagliardo
.blogspot.com
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Campeonatos de Futebol Society
e Futsal têm seus campeões

O campeonato de Futebol So-
ciety organizado pela Secretaria de
Esportes e Lazer de São Pedro co-
nheceu os vencedores das catego-
rias Fraldinha (nascidos entre 2017
e 2019) e Dentinho (nascidos entre
2015 e 2016) no dia 21 de junho. As
partidas aconteceram no campo da
avenida Imigrantes. Na catego-
ria Fraldinha, Juventus foi o

campeão; Ituano o vice-cam-
peão e XV de Piracicaba o ter-
ceiro lugar. Os artilheiros foram
Pedro Isidoro Santos (Ituano)
e Marcos Felipe Pompeo (Ju-
ventus), ambos com 7 gols mar-
cados. A equipe menos vazada
foi a Juventus e o goleiro desta-
que Otávio Trigo Zazieski. Já
na categoria Dentinho, o Benfica

foi o campeão, seguido por Valên-
cia como vice-campeão, Borussia
em terceiro lugar e Ajax em quarto
lugar. O artilheiro do campeonato
foi Matheus Ricardo de Oliveira,
com 12 gols, a equipe menos vaza-
da, Valência. O goleiro destaque foi
Guilherme Caraviello.

FUTSAL -  No dia 2 de ju-
lho foram disputadas as finais

do Campeonato de Futsal  Cate-
gorias Dente de Leite e Dentão
2025, no Bordadão.

Na categoria Dente de Leite, a
equipe campeã foi a ACBF, o vice-
campeonato ficou com Joinville, o
terceiro lugar com Cascavel e o
quarto lugar com Joaçaba. O arti-
lheiro foi o atleta Vitor Soares, da
equipe Cascavel, com 16 gols feitos

e a equipe menos vazada foi a
ACBF, com o goleiro Bernardo
Meurer (17 gols sofridos).

Na categoria Dentão, a cam-
peã foi a equipe Carlos Barbosa,
seguida por Atlético Erechim,
Marreco e Umuarama. O arti-
lheiro foi Maxmiller Fortes (Atlé-
tico Erechim), com 34 gols feitos e
a equipe menos vazada foi a Carlos

Barbosa, com o goleiro Bruno Bo-
nato (18 gols sofridos)

O secretário de Esportes e La-
zer. Marcelo Vieira parabenizou
os atletas e as famílias. "O estí-
mulo à prática de esportes é fun-
damental para a saúde física e
mental. Promove bem-estar, so-
cialização e desenvolvimento de
habilidades importantes", disse.


